

PARA «EL PUEBLO»

## GLOSAS DEL DIA

### Místicos e idealistas

M. Achille Mestre ha pronunciado recientemente, en París, una conferencia llena de interés, en la cual ha vaticinado la desaparición de la burguesía, atribuyéndola a «su carencia constante de toda mística».

«Le Temps», que se considera uno de los pajarines más representativos de la burguesía occidental—misión que desempeña, justo es decirlo, con suma inteligencia y propiedad—comenta muy agudamente el reproche. Admite desde luego el aserto, pero lo transforma en loa. «¡Benditos sean—dice—los grupos sociales que carecen de mística: es decir, de esa visión proféticamente vaga de una sociedad construida sobre principios rígidos, en absoluta contradicción con la diversidad universal! Es cierto que la burguesía, en este sentido, carece de mística. Pero posee un ideal».

La distinción es habilísima. Porque, si fuera cierto... Indudablemente, el espíritu reflexivo ha de pretender el ideal a la mística. El ideal es constructivo. Es un imperativo categórico, más exento de rigidez. Es una mirada del caminante, pero ilumina el camino.

La mística, en cambio, se presta a toda clase de espejismos. Y los espejismos suelen ser tan peligrosos en el dilatado paisaje de la sociología como en las arenas del desierto. Hijo legítimo de la mística es el fanatismo, que todos hemos aprendido a temer.

El razonamiento del comentarista es obvio: «La humanidad progresando hacia un porvenir de justicia y de bondad, he aquí un ideal. La dictadura del proletariado, he aquí una mística».

Evidentemente. Lo que complica un poco la cuestión, es que la mística surge habitualmente cuando los idealistas han olvidado o abandonado su ideal. La mística cristiana nació sobre las ruinas del ideal pagano, del mismo modo que la mística

comunista sobre las pajinodias de la burguesía moderna. Cuando ésta traicionó su programa, la misión de progreso que se trazara a fines del siglo XVIII, ha brotado espontáneamente la mística marxista con todo su mesianismo oriental. La Revolución francesa ¿no padeció su crisis mística? Y se curó inyectándose a sí y a su descendencia una fuerte dosis de ideal.

¿Qué se ha hecho de él? La misma derivación etimológica de «burguesía», con su eco lejano del «burg» y «berg» germánico, indicaba netamente su misión. ¿Por qué no la ha cumplido hasta el fin? ¿Por qué ha justificado la definición despectiva que de «burgués» diera Fjaubert: «todo aquel que piensa rastrearmente»?

El comentarista de «Le Temps» dice de la burguesía que «nunca erigió su ideal en teorías triunfalmente agresivas, y que un pudor inconsciente la lleva a no dogmatizar». Y añade: «Cree en el progreso que los hombres realizarán amándose, que ya han empezado a realizar, y profesa que si deben trabajar juntos para alcanzarlo, cada uno tiene el deber de cooperar por su cuenta». Ya lo he dicho antes: si fuera cierto... Si la burguesía contemporánea hubiese continuado creyendo y profesando este ideal, no hubiera brotado esa mística de un comunismo redentor, con la que está hoy luchando. Pero el mismo articulista nos da toda la clave del problema cuando concluye: «Sólo es idealista quien procura armonizar sus doctrinas con la realidad cotidiana, y poner de acuerdo — por poco que fuere—sus ideas con su vida».

Es también mi conclusión. Para ahuyentar las sombras místicas del Este, se requiere en Occidente una luz de justicia social muy clara, muy brillante, y no un miserable candil.

ARCADIO.

## EL SEÑOR Don Franco Pau Pallás TIPOGRAFO

FALLECIÓ AYER, A LA UNA DE LA TARDE  
A LOS 78 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados hijos don Manuel, doña Amparo, doña Teresa y don José (los tres últimos ausentes), hija política doña Amparo Calomarde, nietos, bisnietos y demás familia, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las once, desde la casa mortuoria calle del Clero, núm. 18, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

## RECUERDOS DE PALMA

### La velada conmemorativa de la muerte de don Juan Alcover

No sabemos a ciencia cierta si el recuerdo es un sueño o una realidad, producido a lo largo de unas jornadas activas de viaje. Sin embargo, recordamos un salón de un mal gusto excepcional, lleno de espejos, con varias caríftides precursoras del portland y de la uraltita. Del techo penden unas enormes arañas con sus patas ardientes de luces blancas. Está repleto de público, del público ecuménico y bien avenida de toda velada literaria provinciana. Afuera, corte libre el aire frío por las calles señoriales de la ciudad vieja; aquí dentro los rostros enrojecidos por efecto de calefacción. Se parlotea con afán. Se cruzan miradas entre las señoritas y los jovencitos—camisa almidonada, cabello de laca—, que desde un lateral presencian la fiesta. Llena el ambiente una atmósfera de plena satisfacción, de burguesía sentimentalidad.

Al entrar—pobres provincianos consuetudinos a la sombra de nuestro aldeano Miguelete—nos sobrecogieron un tanto aquellos despejados salones; con butacas amplias y cómodas, con el suelo brillante hasta el vértigo; aquellos criados de librea y calzón corto. Nace el esclavo y la naturaleza le da espíritu de esclavo, ha dicho Baroja, que recogen los gabanos, los sombreros y las invitaciones. Nosotros ni dimos el gaban, ni el sombrero, ni la invitación que no poseíamos. Estábamos intimidados ante aquel ir y venir de calzón blanco; ante aquel continuo genuflexionar de criados (nosotros que sentimos en la columna vertebral la barra de acero de que hablaba Arturo Schopenhauer). ¿Sería esto la sociedad aristocrática? ¿Habíamos caído por casualidad en el torbellino de la «alta vida»?

Pero para desilusionarnos allí estaban los salones; la sociedad ingenua y acomodada de toda velada provinciana, la charlatanería, los jóvenes horteras... A poco de sentarnos, el mayor sosiego invadió nuestro espíritu. Todo cuanto acontecía a nuestro alrededor tenía un matiz propio que nos era conocido y a la vez intolerado. Para daros una idea algo aproximada os evocaremos las veladas de Lo Rat-Penat.

De repente todas las cabezas se vuelven y por el pasillo central abierto en la sala desfilan uno detrás de otro, los héroes de la jornada: el señor Thous, el poeta Ferrá, el valenciano Martínez Ferrando (no tome a ofensa que no le llamemos vate, después de lo que pasó en la velada) y, por último, Gabriel Alomar, con sus lentos y su cabeza ágil, que tiene movimientos excéntricos, sabiamente regidos por unos ojos inquisitivos y penetrantes. Un señor de la junta explica, en castellano, el objeto de la velada: hace un año que murió don Juan Alcover, y Mallorca le rinde este homenaje. Quiere decirnos después que aquella es muy frío—la charla, los jóvenes, el salón insultante—, pero no se atreve, y se desahoga—con el tópico de que la fiesta al poeta Alcover debió ser una fiesta popular. Está le proporciono motivo para acariciar desde lejos al pueblo; porque se olvida ahora de lo que es el verdadero pueblo, el obscuro pueblo que no conoce a Alcover ni puede interesarse por sus largos gemidos de dolor literario. Describamos en seguida la velada:

El emestere en gay saber, señor Thous, recita, a ratos de memoria, a ratos improvisando, una ofrenda al señor Alcover. Sus versos nos son conocidos antes de hora. Su estilo también. ¿Esos versos no los hemos oído alguna vez en Los XX? ¿No se han recitado en el Centro Escolar y Mercantil? ¿No recuerdan los «Picotazos» de cierto ganso plumífero? El señor Thous tiene un amplio ademán de recitador—el brazo derecho hacia adelante, el izquierdo hacia abajo y en línea recta—y una voz algo vieja y en el ímpetu harto infantil de sus estrofas. Cuando concluye nos miramos unos a otros sonrientes, guardando un cuidado un secreto, mientras maquinalmente aplaudimos.

II. El poeta Ferrá—traje negro, figura concentrada, voz inarmónica—lee un extenso trabajo analítico de la obra de Alcover desde sus versos castellanos hasta la reconquista de la lengua vernácula. La prosa del señor Ferrá es pulcra y sencilla: el estudio minucioso y bien orientado. En cambio, cuando de vez en vez lo ilustra con una tirada de versos, hasta las mismas caríftides absurdas bostezan. ¿Por qué el poeta señor Ferrá se empeñará en leernos versos? ¿Creerá una obligación de vate esta recitación tan impropia de un verdadero poeta?

III. Faune mutilat, brollador eixut, jardí desolat de ma joventut... Apenas en pie Daniel Martínez Ferrando tuvo lugar el misterio de la transfiguración. El salón cobró unas proporciones magníficas. Todo era bello, agradable, sugestivo. El valenciano Martínez Ferrando, con ritmo cálido, poseído de la belleza del verso, emocionado como nunca, hacía correr por la sala ráfagas de honda compenetración. «La Reliquia», de Alcover—poema en el que se canta con melancolía la romántica vida de los años jóvenes—era dicha por un artista, al que, por circunstancias azañosas de la vida, cuadraban a maravilla las estrofas de la composición...

«Trenta anys de ma vida volaren de ma joventut...»  
i encara no manca penjat a la branca un tros de la corda de l'engronsadora com triste penyora, despulla podrida de un mon esbucac... Daniel sentía como propia esta recordación. También el poeta, al igual que todo espíritu verdaderamente moderno, conoce el valor de esa «despulla podrida de un mon esbucac», ilusión lejana que llena los claros horizontes de días más risueños y más libres. Por fin, la voz del declamador se hizo más opaca, un nudo de emoción dominó en cada garganta, fluía el verso con mayor cadencia, zumbaban los oídos y en el supremo silencio de la sala atestada giró, como abanico de oro, la última estrofa:

«Faune mutilat, brollador eixut, jardí desolat de ma joventut...»

IV. ¿Qué hubo en la prosa firme y recortada de Alomar? ¿Era el aire de classicismo que informa la obra toda de este hombre? ¿Era la exposición humana de la figura de Alcover? No sabemos. Lo cierto es que cada cuartilla de Gabriel Alomar caía sobre el auditorio banal como un martillazo de escultor; pero de escultor al estilo antiguo, sobre mármol, sobre granito. Leía Alomar sus pensamientos límpidos y bien compuestos de los que surgía la personalidad de Alcover llena de dolores, de penas, de sufrimientos y, sin embargo, serena, con un gesto de aliento para los jóvenes y un consejo preciso para los atribulados. Era un estoico, dijo Alomar. ¡Un estoico del siglo XXI! Y cuando hermano con el alma del difunto volvía a plantarlo delante de nuestros ojos, conocía el escritor el poder del arte, la perennidad del pensamiento escrito. No muere Alcover, no puede morir, gritaba Alomar. Y sucedió que por la palabra escrita, por la evocación firmemente exigida, la ramponearía del salón fué embellecida por un instante, por la imagen tutelar del poeta muerto. Alguien preguntó ante lo extraño de la visión. ¿Es este Alcover? ¡Estaba tan cerca de él que no lo graba reconocerle!

V. Y por fin habló la voz oficial. Sobre el túmulo bellamente levantado por el arte, supimos que el señor don Juan Alcover, poeta de tonalidades varoniles, era un buen funcionario, un empleado modelo.

Y así es: como sueño o realidad, recordamos la velada necrológica que el Centro Mallorquín, de Palma de Mallorca, ofreció al altísimo poeta don Juan Alcover, en el I aniversario de su muerte.

I. C.

Dr. Muñoz Carbonero  
MEDICINA :: RAYOS X

CALLE DE LA PAZ, NUM. 56

## ECOS

### La higiene en los tranvías

Todo lo que se haga para que dentro de los tranvías no se fume ni se escupa, nos parece muy bien.

Nosotros quisiéramos que dentro de los tranvías se evitaran muchas cosas más, porque sucede que dentro del tranvía suelen viajar con sus padres chiquitines de ambos sexos que suelen hacer las gracias propias de su edad, gracias que huelen mal aunque procedan de tiernos angelitos.

También sería bueno se evitara que algunos ciudadanos que todavía no han llegado al siglo XX (hay algunos todavía), no metieran las uñas en las cortinillas para bajarlas, porque eso se baja muy fácilmente sin romperlo.

Pero... la Compañía debe retirar de la circulación muchos coches que son verdaderos adioses, coches centenarios con los cuales no cabe limpieza ni respeto alguno.

En las líneas rurales circulan coches llenos de mugre que no hay por donde cogerlos. Por el suelo del vehículo, merced a las muchas rendijas que existen, brota el polvo como empujado por un potente pulverizador.

Dentro de un coche de éstos, lo mismo da que fumen como que duerman los pasajeros; cuando sajen de allí tienen el traje estropeado.

Remediémoslo todo y todos saldremos ganando.

### El puente monumental de Nazaret

Ayer tarde estuvo en la Alcaldía el presidente de la Junta de Obras del Puerto señor Durrús (don Eugenio), para comunicar al marqués de Sotelo que había salido para Madrid el proyecto ultimado del puente monumental de Nazaret, interesándose para que el día 10 del actual que va a Madrid el Alcalde, gestione y consiga de la superioridad la aprobación rápida de dicho proyecto, así de esta forma podrían dar comienzo las obras pronto, cosa que de lo contrario, dada la tramitación que sufren estos expedientes, se tardaría algunos meses en realizar tan importante mejora.

### Los escolares valencianos en Aragón

Dábamos cuenta ayer del agasajo tributado a los estudiantes de la Tuna Escolar Valenciana en Zaragoza, con las manifestaciones cariñosas del público y los periódicos. Como se sabe, estos escolares postulan para obtener recursos con que atender al Hospital de Niños pobres, y lo hacen con tal arte y tan loable abnegación, que sin detrimento de las expansiones y alegrías inherentes a la juventud, realizan esta obra meritoria de procurar por el bien físico y moral del hombre de mañana...

Ahora ha ido la Tuna Valenciana a Teruel, y según leemos en la Prensa de dicha ciudad, han dado una espléndida vejada musical en el magnífico Casino Terulense, siendo obsequiados por la directiva y demás socios y aplaudidísimos por el distinguido concurso.

Abundando en estas impresiones, el Gobernador civil, señor Alvarez Rodríguez, manifestó ayer a los periodistas que había recibido un expresivo telegrama de un colega de Zaragoza, comunicándole el entusiasta recibimiento que tuvo en aquella capital la Tuna Escolar Valenciana, de lo que se congratulaba, pues ello significaba la identificación entre los dos capitales de la antigua Coronilla de Aragón.

### Una troupe de bohemios ha tomado Valencia por asalto

Estamos presenciando un espectáculo muy divertido. Va por esas calles, aun por las más principales, una «troupe» de hombres, mujeres, caballos esqueléticos y angulosos, manos malhumoradas y sucias, cabras domesticadas, etc. Pues bien, a los sonos de una estridente murga y mientras nos atronan los oídos los mazazos dejados caer con furia sobre un bombo, se convierte cualquier punto de la ciudad en un circo improvisado, que obstruye el paso y, lo que es peor, que convierte a Valencia en una misérrima aldehuela, a pesar de que tenemos el prurito de mantener que es la tercera capital de España.

El primer día que vimos a esos bohemios circular por las afueras de la capital—y de esto hace ya mucho tiempo—, pensamos que la tolerancia a su actuación pública obedecería a que se trataba de «aves de paso»; pero por lo visto les ha gustado esta tierra y en ella piensan establecerse a juzgar por su no interrumpida y prolongada labor «artística» en la vía pública.

Como esto dice bien poco en favor del tan cacareado urbanismo que se es-

tá queriendo implantar en nuestra ciudad, esperamos ver logrado el momento de privar a Valencia de un espectáculo que tan poco le favorece.

### Las calles asfaltadas, convelódromos públicos

Cuando muchos creían que con las modernas corrientes la bicicleta tendía a desaparecer, se han visto chasqueados en sus augurios, ya que de algún tiempo acá, ha despertado de tan gran manera la afición a ese aparato, que hacía nuestras delicias allá en los tiempos—bastante rotos, ray!, de nuestra niñez—y donde los nombres de Minué, Regolf, Guarnier, Porta, Gorrís, Gómez Rosell y otros, alcanzaron los honores de la popularidad—como más recientemente el «Oheros» y Lloréns, de Villarreal—y nos deslumbraban con sus proezas como primer número del programa de la «Fira de San Jaume».

Pero, sí, sí. Jamás como ahora ha habido tanta pasión, fomentada, desde luego, por la venta a plazos modestos y así vemos nuestras carreteras, caminos vecinales, sendas, atajos y hasta «pasos de perdiz» invadidos de ciclistas.

No hay «laurae» de nuestra vega exuberante y pródiga que no posea su correspondiente «maquina», y con ella se traslada a su labor agrícola, llevando la hoz y hasta la «ligona» pegadas a la espalda, sostenidas por lá faja. Si los que utilizan la bicicleta ven en ella algo provechoso—cosa, que ciertamente, no se nos alcanza—allá ellos. Bien está que la utilicen, aunque de vez en cuando den la sensación de una fulminante embriaguez sus ocupantes no adiestrados y de que nos proporcione algún que otro costalazo a los viandantes; pero no por ello les hemos de lanzar nuestro anatema. Hasta cierto punto, son inofensivos.

Lo que conviene evitar—y sobre este punto llamamos la atención del Alcalde—, es el abuso que algunos ciclistas, especialmente los principiantes, cometen en las calles asfaltadas, que las toman como campos de experimentación, como velódromos públicos, con el consiguiente riesgo para los transeúntes, en particular de los viejos y de los niños.

¿Cómo puede cortarse este abuso? Muy sencillamente. Que la guardia municipal no tolere la circulación en dichas calles de aquellos ciclistas que no vayan de paso, porque si quieren entrenar y ejercitarse, pueden elegir otro sitio admirable: el cauce del río, por ejemplo. ¿No les parece a ustedes?

### Una sola hora

Las sociedades obreras van dando su autorizadísima opinión sobre este asunto. Dice la Sociedad de aserradores y afiladores mecánicos:

«Señor Director de EL PUEBLO.

Distinguido señor nuestro: Hemos leído el comunicado de la Unión Terrestre insertado ayer en estas columnas y hallándonos conformes con su contenido nos apresuramos a manifestar nuestra identidad de pensamiento con la organización marítima en lo que concierne al horario de verano.

Efectivamente, hemos podido comprobar que todos los sectores de opinión manifiestan su repulsa al adelantamiento de la hora, pero individualmente nada más. Colectivamente, en la práctica, todos lo acatamos por ser oficial, dando con ello la sensación de estar conformes con lo que tantos trastornos y perjuicios evidentes ocasiona a todos los españoles, sin distinción de clases sociales.

Nos adherimos, pues, a la iniciativa de los compañeros del Grao y nos tomamos la libertad de brindársela a La Constructora Valenciana, para que, con sus auspicios, convoque a las directivas de todas las organizaciones obreras de nuestra ciudad, al objeto de estudiar la forma de dirigirse al Gobierno, razonando la alta conveniencia de no regirse por más hora que la del Meridiano.

Nos permitimos suponer que por esta vez al menos no nos habrá de faltar el decidido apoyo de las entidades representativas de la industria y del comercio, cuyos intereses se afect-

## Teatro Principal

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA

REVENGA — FABRA — ROSICH

Tres únicas funciones noche, en los días del 10 al 14 Marzo



Queda abierto el abono para estas tres funciones, en la contaduría de este teatro, los días 6, 7 y 8 del corriente

### PRECIOS:

	A diario	Por abono
Palcos:	60'00	40'00
Butaca:	40'00	7'00

Debut, día 10 noche, con «RIGOLETTO» por Fabra y Rosich.

## “UREOXIL”

Disolvente del ÁCIDO ÚRICO

## RADIO

Un caso curiosísimo, que recomendamos de la «Revista Telegráfica», de Buenos Aires:

Un vecino de San Bernardino (Paraguay), el señor Narciso Colman, escribió en el mes de Julio al ingeniero señor Ernesto Stricker, que encontraba entonces en Europa, una curiosa comunicación.

«Señor Colman: Hace el verano pasado, antes de embarcar usted para Europa, desearon curiosidad las «antenas» montadas en lo alto de su casa. Nadie podrá creer que a «simple oído» he escuchado algunos conciertos y manipulaciones telegráficas. Desde la esquina de la plaza se percibían fuertemente, y a intervalos, notas musicales, pianos, etc. La familia del ex presidente del Paraguay, señor Acebal, que vivía casi bajo la torre de la antena, llegó a alarmarse por tantos murmullos y manipulaciones que producían los alambres de la antena.

«Eos fenómenos se producían cada tarde y por espacio de algunas semanas en la antena, al parecer, estaba encargado Carlos Chaves cuando usted estuvo aquí, habiéndose sobre este fenómeno y los vecinos se confirmarán lo que cuento.»

«Será algo de la antena embrujada? Lagarto, lagarto!»

«La ciudad de Coma (Italia), cuando el sabio Alejandro Volta, conmemorará el Centenario de su muerte con una magnífica Exposición de cuanto se relaciona con electricidad.»

«Recordamos que el jueves próximo empieza el plazo para renovar las licencias por uso de receptores, en las llamadas de «sensación aunque después resulten un vuestro de gorrión en busca de trigo; lo peor es que como la necesidad es mucha, hubo

quien recorrió hasta las eras y se llevó incluso la paja.

Así, cómodamente sentados asistimos a ese reverdecir de ilusiones que nos tenemos que en humo. Mientras el memorabile consorcio no quede en ley o desechado, es inútil pensar en nada; así lo aseguramos y si no al tiempo.

He aquí a grandes rasgos las soñerías próximas que no creemos hayan sido superadas por ninguna estación del mundo.

Para conocimiento de algunos lectores, que lo han preguntado, podemos darles las longitudes de onda larga siguientes:

Leningrado, 1.000 metros; Varsovia, 1.111; Soe, 1.153; Hilversum, 1.060.

Decididamente, el tiempo está de uñas; sus arañazos se registran tan fuertes, que en muchos momentos nublan la audición; si bien es cierto que nuestras emisoras nacionales han disfrutado de un sopor que ni aun los mijes de anuncios radiados han logrado quitar.

Los programas de esta noche son muy excelentes:

Uniones Radio Madrid y Barcelona, nueve y diez noche, orfeón y transmisión de la Saja Werner, de Barcelona; Milán, 8,45, masa coral; Nápoles, nueve, «Norma»; Hamburgo, 5,55, «La Walkiria»; Roma, 8,43, «La figlia di madame Angot»; Oslo, ocho, La Fijarmónica; Bruselas, 8,30, «Mirejilla», ópera.

### EQUIS.

Correspondencia: L. T.—Alicia.—Para la rectificación de corriente, con sólo emplear fosfato amónico hasta la saturación en agua destilada, es suficiente.

R. Miró.—Gandía.—No tenemos inconveniente; por carta contestaré ampliamente; el esquema está bien y puede empezar el montaje.

T. Rosario.—Requena.— Por extravió involuntario no permití más pronto su encargo; las bobinas aparecen fijas y el transformador es uno cinco.

L. S.—Teruel.— Tejefunken tiene sucursal en Valencia; no hay ese elemento, que puede pedir a Barcelona, seguro.

tan tanto por esta modalidad que combatimos los nuestros propios. Dándole las más expresivas gracias nos ofrecemos de usted seguros servidores que estrechan su mano, por la directiva: el presidente, Ramón Contó; el secretario, Salvador Peluso.

Lo de la Albufera

Se encuentra en Valencia el ingeniero señor Rodríguez Torres, del ministerio de Fomento, a quien se ha encargado la tarea de allanar cuantas dificultades se presenten y ultimar detalles para que pueda ser entregado a Valencia el lago de la Albufera. Al decir lago de la Albufera queremos significar que nos referimos a lo que queda del antiguo lago, a una pequeña parte de aquel espléndido lago ya desaparecido por la codicia de mu-

chos caballeros que usurparon buena parte del mismo y tienen actualmente hermosas fincas. Mañana irán a la Albufera las autoridades, Gobernador, Alcalde, delegado de Hacienda y varios concejales en unión del señor Rodríguez Torres, para ponerse de acuerdo sobre el terreno de este asunto.

Por cierto que sería muy conveniente que el delegado de Hacienda, señor Vázquez, llevara consigo un plano del antiguo lago, que se conserva en la delegación de Hacienda, y a la vista del cual se puede comprobar lo que ha podido salvarse.

Parece ser que esta vez se vaya más decididamente al amojonamiento del lago, única forma de acabar con los detentadores del lago; con la codicia de esta gente que se enriqueció en forma idéntica a los saltadores de caminos.

Defensa contra las heladas en el naranjo

Creemos que en España es el medio racional y más económico de defender los naranjos contra las heladas.

La Naturaleza, esa gran maestra que tantas cosas nos enseña y de la que debemos copiar mucho (en vez de ir en su contra y de querer dominarla), nos dice que en las noches nubosas y de cielo encapotado, no se produce la helada, la que tiene lugar cuando aquél está completamente despejado y sin nubes.

¿Por qué no imitar a la Naturaleza y cuando descienda la temperatura y no haya esas nubes, no las formamos nosotros, que aunque imperfectas y de menor duración que aquéllas, impedirán la irradiación calórica a los espacios celestes? Ese es el procedimiento a seguir.

De algún tiempo a la fecha, se ha puesto de moda en cuestiones agrícolas, principalmente en lo referente al naranjo, todo lo proveniente de Norteamérica y tenga un marcado carácter de vaniquandía o californiano, llegando la exageración de algunos elementos hasta darnos a entender que los Estados Unidos fueron los primeros en emplear los medios de defensa contra las heladas de las plantas.

Eso no es cierto; la historia nos dice que en Europa, esos medios fueron conocidos y practicados por los romanos hace diecinueve siglos. La primera noticia que de ello se tiene es por los escritos de Plinio el Viejo (visión años 23 al 79 de la Era Cristiana).

Con diversas alternativas a través de los tiempos se han seguido usando; y hoy día si es que no queremos molestarnos en hacer su estudio experimental, para conocerlo no tenemos necesidad de ir tan lejos, a California, podemos muy bien tomar los datos aquí, en Europa, sobre todo en su país de origen, Italia.

Tenemos entendido que varios señores (quizá algunos de ellos conocen el campo agrícola por los paseos recreativos y excursiones realizadas en el ejercicio de sus profesiones), están traduciendo folletos referentes a este tema; a dichos señores hemos de advertirles tengan presente que las condiciones agrícolas de España son muy distintas a las de California y a los frentes de batalla de la gran guerra.

En las primeras épocas los humos se producían quemando montones de paja, hojas secas, etc. Más recientemente se emplearon sustancias bituminosas, níquel, creosota, petróleo, bien solas o mezcladas con serrín, paja, etc.

Los progresos en mecánica y química permiten que hoy día puedan usarse otras muy diversas materias mediante aparatos fumivoros adecuados.

Los técnicos debemos hacer los estudios experimentales correspondientes (y no escatimaremos nuestra pequeña y modesta colaboración), para dar a los naranjeros en el próximo mes de Octubre (hay tiempo suficiente), las soluciones más convenientes y económicas según las distintas condiciones y circunstancias tanto de materias, humedades como de mecanismos fumivoros.

Los humos producidos deben ser abundantes, densos y adherentes, y la pauta para obtenerlos nos la da la observación de los gases salidos por

las chimeneas de fábricas, locomotoras, etc.; en ellos vemos, que cuando en los hogares la combustión es perfecta y completa, los gases desprendidos son ligeros, claros, relativamente escasos y casi imperceptibles, mientras que cuando aquella combustión es más incompleta, los humos son más densos, abundantes, pesados, coloreados y muy perceptibles. Ellos nos dicen: debemos tener fumivoros de combustiones imperfectas y consideramos preferible la gasificación de algunas materias por destilación en vez de la combustión.

También creemos muy conveniente y adecuada la producción de la vaporización y atomización del agua, la que se aplicará unas veces sola para humidificar el aire y otras mezcladas con los humos. Entendáase bien que nos referimos al vapor acuoso, no al agua líquida, que más o menos dividida puede esparramarse sobre el árbol y que en ciertas ocasiones pudiera ser perjudicial.

Nos creemos obligados a dar unas ideas, de cómo entendemos deben organizarse los propietarios y efectuar los trabajos pertinentes.

Sin negar ni dejar de reconocer el derecho y bondad de la libertad individual, juzgamos más conveniente, por la facilidad de adquisición y baratura de materias y aparatos, y porque de este modo se obliga a los reacios la organización colectiva por pueblos, y si éstos son pequeños y están próximos, agrupados dos o tres.

En los pueblos en que hay Sindicatos de policía rural, éstos deben ser los encargados de la organización, y caso de no haberlos, el Ayuntamiento, mediante una representación adecuada, que pudiera ser la Junta de plagas del campo.

Comprados los fumivoros, termómetros y materias, éstas se depositarán dispuestas para su uso en las casas de campo y aquéllos se colocarán repartidos por los pueblos.

Como vale más pecar de precavidos que de negligentes, se tendrá todo en disposición de uso, desde 1.º de Diciembre a Marzo, próximamente cuatro meses.

Durante todo ese tiempo, en el campo, podemos decir, no hay que guardar otra cosecha distinta a la naranja; así es que no hay inconveniente en disminuir en esa temporada el número de guardas de día y aumentar el número de los de noche.

A cada guarda se le confiará la misión de inspeccionar los termómetros de una determinada zona, al punto que se le marque, con toques reglamentados de bocina o sirena, indicarán los parajes indicados por la helada; a dichos toques deberán acudir los guardas de descanso y voluntariamente los propietarios que lo deseen.

Inmediatamente se recogerán de los depósitos las materias productoras de humos, se cargarán y encenderán los fumivoros; y éstos funcionarán el tiempo necesario, es decir, hasta cesar todo peligro de helada.

J. ANTONIO GIL CONCA.

Ingeniero agrónomo

(Se continuará.)

GRAN TEATRO PRESENTA LUNES PRÓXIMO OLYVIDAR Y RENACER

Original drama de pasión, de celos, de intrigas y de emociones fuertes, en el que un caballero de industria, se aprovecha de las ocasiones para llevar a efecto el chantage. Maravillosa interpretación de ESTELLE TAYLOR y PAULINE GARON. Seis actos

VENCEDORA DEL DESTINO

En que la mujer de los ojos de fuego, la escultural LUCY DORAINE, os mostrará sutuosos toiles y una vez más su arte exquisito triunfará en la pantalla. Una super-exclusiva de ORO que cautivará al público. Seis actos

COSAS DE TEATROS

¿Resurge la zarzuela española?

Así parece. Por las trazas estamos en el comienzo de un florecimiento del incomparable género lírico, tan español, de tan prócer abolengo y que por diversas causas estuvo a pique de desaparecer. ¿Quién mató al «Meco»? Esta ha sido la pregunta que refiriéndose al casi total divorcio de la zarzuela y de los escenarios, fue definida de distintas maneras, bien achacando al cine su culpa, ya atribuyéndola a la escasez de producción, al desviamiento del gusto del público y a otros mil motivos, sin tener presente que uno de los principales enemigos que ha tenido, ha sido la comedia al uso, esa onervante producción escénica que ni dice nada, ni emociona ni convierte en conducto siquiera a ningún fin didáctico. El público, se ha dado cuenta de que se aburría con ese género teatral que ha estado imperando con el casi absoluto dominio de los escenarios. Y así hemos visto que unos cuantos señores que ni tienen gracia ni saben hacer sentir y que apenas saben leer, han venido obteniendo pingües beneficios de unas producciones en que todo lo fiaban y así hasta lo han anunciado, a la toaleta de la dñma joven, a las joyas que se mostraba a los incautos espectadores—la mayoría tan falsas como la juventud y belleza de la actriz—y otros detalles tan vacíos y tan ajenos a la obra teatral.

—Hola, marqués. ¿Viene usted del Circo? ¿Oh, los hombres! ¿Cómo se divierten y nosotros, las pobres mujeres, siempre las víctimas! —No, lo crea usted, marquesa. Las mujeres somos felices. Las víctimas somos nosotros. Y a propósito: ¿Ha visto usted el traje que anoche lució en el baile de las de Furdiles, Tina Tolo? —Sí, marqués. De muy mal gusto. —Dígame usted bien, marquesa: ¿de muy mal gusto? —Bueno (y esto lo decimos nosotros): diálogos tan insustanciales, tan anodinos y tan cargantes como el apuntado son los que han privado en esa comedia al uso, que ha venido imponiéndose, mientras la comedia de enjundia, la «alta comedia», el teatro de ideas, el género lírico grande, la zarzuela y hasta el admirable sainete musicalizado español, yacían bajo el sardario de la cursilería de esas obras con alma de repostero.

—El cine, ¿quién lo duda?, ha tomado carta de naturaleza, no sólo en España, sino en el mundo entero; pero es perfectamente compatible con el teatro, como lo son otras manifestaciones artísticas, que tiene su campo de acción propio, cual las películas, pero conviene repetir que la comedia supradicha, con escenas caseras, tonas, sin emoción y sin gracia, es lo que más daños ha causado a los verdaderos géneros teatrales. Al fin, el buen espectador ha caído en la cuenta de que a un espectáculo ha de ir a divertirse, a aprender, a sentir el alma conmovida por hondas emociones. Ha visto que asistir a un teatro para no reír ni emocionarse ni recibir un baño de cultura y sí a bostezar, es comprender que ha estado perdiendo lastimosamente el tiempo... y el dinero.

Resurge la zarzuela española. La grande y la chica; tan dignas de loa cada una en su esfera y Madrid, que es el eje, como es natural, de estas tareas, ha comenzado ya dando la pauta de lo que va a pasar. Por lo pronto, ya están actuando con gran éxito, compañías cómico-líricas en los siguientes teatros: Apolo—la inmortal «catedral» de gloriosa historia—; Martín, Novedades, Fuencarral y Romea. Se anuncia también en breve la incorporación de este género a los teatros del Centro y de la Latina, que separamos por ahora, lo cual supone ya una verdadera reconquista, si se tiene en cuenta que exceptuando Martín, hubo una época en la cual no «se daba» zarzuela más que en él, habiendo invadido los demás teatros—salvo honrosas excepciones—esa lamentable «comedia cursi», señora de la Cotardía del Quijoto y no Fuedo.

Estamos, pues, de enhorabuena, ante el resurgimiento de un arte, en el que sus intérpretes, «por lo menos», han de tener voz: no les basta con un vestido y unas joyas a ellas y con una americana con trabilla y unos calzones a la «última» a ellos. Porque con estos menesteres, es más apropiado para lucirse, que un escenario, un bazar de confecciones a la medida.

Ha muerto el actor don José Montijano José Montijano, el conocido actor, ha fallecido. Así lo comunica desde Puente Genil, el actor Capilla, otro veterano inseparable del señor Montijano, a quien acompañó en sus aventuras teatrales desde muy leja-

nos días hasta la muerte del viejo actor, último drama que ha representado.

El nombre de Montijano tiene fuerza evocadora más que sobrada para hacernos recordar nuestra infancia y mocedad. En efecto, Montijano hizo aquí, en la Princesa, las más brillantes campañas de su vida de comediante.

¿Quién no recuerda aquellas temporadas en las que la compañía de Montijano ponía pavor con «La carcajada», «Treinta años, o la vida de un jugador», «El soldado de San Marcial» y otros dramas?

De Juan José, el personaje del drama de Dícanta, hacía el actor fallecido una verdadera creación, como hoy se dice.

Descanse en paz el veterano actor.

Serrano estrenará en Valencia

Así se asegura. Es más, hay quien lo sostiene porque lo han visto sus propios ojos. El maestro Serrano, ¡por fin!, cuando ya muchos creían que se aburría con eso de su tradicional refracción al trabajo no gramás que un pretexto para cohonestar el agotamiento de su número, queda desmentida la especie y el aplaudido autor de «La reina mora» tiene ya tres obras a punto de carne y hueso, que serán conocidas del público valenciano en la temporada que comenzará en Apolo el 23 de este mes, rompiendo fuego con el «chijo» de «El príncipe Carnaval», titulado «El príncipe se casa». De manera, que antes de que se divorcie este «príncipe»—si es que llega a tal—, Valencia será testigo del acontecimiento anunciado.

Se dice—aunque no son esas nuestras referencias—que pasará a Apolo Anselmo Fernández, y como tipos cómicas, entre otras, Anita Hernández, Rosa Fontana y Lina Valery.

Barítonos, Manolo Villa y Ramón Estaelles. Actriz de carácter, Pepita Alcácer.

Maestro director, Eduardo Gómez. Tipos, por ahora, María Marco; de bailarina ja monísima Vicentita Martí, y una de señoritas de conjunto que va a narcotizar por lo guapas.

Del repertorio, sabemos que además de las obras de Serrano ya conocidas, arregladas sin coros, habrá los siguientes estrenos:

«Danza de apaches», libro de Luis Germán; «Manoja», de Paradas y Giménez; «La maga de Oriente» (en colaboración con Ernesto Rosillo), libro de Sinesio Delgado; «Los de Aragón», de Lorente, y «Las hijas de la reina», de Federico Oliver. Además, las refundiciones de «El príncipe se casa» y «El príncipe Carnaval».

También se afirma que el propio maestro Serrano dirigirá los estrenos.

El sábado de Gloria, en el teatro Centro, de Madrid, que ha escrutado el maestro Serrano, iniciará éste, también, otra temporada similar a la de Valencia. Para ésta se dice que ha sido contratado el barítono Marcos Redondo.

Veremos, pues, qué va a pasar.

El teatro en Madrid y provincias

Continúa representándose con gran éxito en el Fontalba, por la compañía de la Xirgu, la última producción del gran poeta Eduardo Marquina, «La ermita, la fuente y el río»; en la Comedia, donde actúa Casimiro Ortas, ya le han dado más de cien «golpes» a «Los extremeños se tocan» y todavía está para dar dinero; en Lara, «A martillazos»; en el Alkazar, priva todavía «Doña Tufitos»; en el Infanta Isabel, también da lo suyo «Mecachis, qué guapo soy!»; en el Reina Victoria, la compañía Díaz Artigas, sigue representando «Julietta compra un hijo»; en Eslava, «Dollars»; en el Cómico, Loreto-Chicote, se defienden con la obra casi «docenteneria», «Charleston»; en Apolo, «El huésped del Sevillano»; en Novedades, zarzuela, así como en Fuencarral y Martín, teatro éste que sigue laborando con «Las mujeres de Lucasta»; en Prico, ha conseguido un gran

Ayuntamiento

Anuncios

De conformidad con las bases de sus respectivas emisiones, se celebrarán durante el mes actual, en los días que a continuación se indican y a las doce horas, las subastas siguientes:

Día 15.—38.ª subasta a la baja, para la amortización de obligaciones de la Deuda Consolidada por Resultas, primera emisión por valor de 45.000 pesetas efectivas.

Día 16.—19.ª subasta a la baja, para la amortización de obligaciones de la Deuda Consolidada por Resultas, segunda emisión por valor de 25.000 pesetas efectivas.

Las proposiciones se reintegrarán en papel de la clase sexta (3,60 pesetas) y se presentarán en el Negociado Central de la Secretaría municipal, todos los días laborables, durante las horas de nueve a trece, hasta el día anterior al señalado para la subasta.

Los tenedores de las obligaciones aceptadas, vendrán obligados a satisfacer al pregonero público los derechos fijados en el presupuesto vigente.

Valencia 1 de Marzo de 1927.—El Alcalde, marqués de Sotelo.

Acordado por la comisión permanente el derribo de las casas números 35 y 37 de la calle del Mar, se hace público a los efectos de los derechos fijados en el presupuesto vigente.

Dicho acto tendrá lugar en estas Casas Consistoriales a las doce horas del día 11 del actual, bajo la presidencia del señor Alcalde o teniente alcalde en quien delegue.

El tipo para la subasta será el de novecientas pesetas al alza.

Para tomar parte en la subasta habrá de depositarse en la Caja municipal la cantidad de cuarenta y cinco pesetas.

La subasta durará media hora, durante cuyo tiempo los licitadores deberán presentar sus proposiciones contenidas en pliego cerrado, los que contendrán además el resguardo del depósito y la cédula personal del interesado.

En el negociado de Reformas urbanas estarán de manifiesto los pliegos de condiciones todos los días laborables, de 12 a 14 horas.

Modelo de proposición: D., vecino de... según cédula personal del mismo, número... enterado de los pliegos de condiciones facultativas y económicas aprobadas por la Comisión Permanente para el derribo de las casas números 35 y 37 de la calle del Mar, se comprometo a realizar el citado derribo con sujeción a los pliegos de condiciones antes citados por la cantidad de... pesetas.

Fecha y firma del interesado.

LIRICO

HOY VIERNES

María, la huerfanita

Deliciosa y sentimental comedia de la famosa marca Metro-Goldwyn, por Basil Love y William Haras

EL PERRO Y EL HUESO

Dibujos animados NOTICARIO FOX NÚMERO Estreno

EXITO GRANDIOSO

La Poupée de Paris

La obra más perfecta de la cinematografía moderna. La policia de las escandalas y la fastuosidad

La afición al mar

Graciosa cómica

Curación de las hernias por el método del doctor Walkinson

Sin operación ni molestias y sin perder un solo día en sus ocupaciones diarias. Invita a todos los herniados cansados de probar varios métodos y a los que desean detalles y demostrarles que positivamente se cura la hernia en todas las edades.

- 1.º Porque hasta el pobre más humilde puede curarse, dándole facilidades de pago. 2.º Desengaña en caso que la hernia no tenga cura. 3.º Los precios son módicos, lo más humanamente posible. Estará en: Alcoy, recibirá consulta el día 9 de Marzo, en el Hotel Continental; horas, de doce a cuatro. En Castellón, recibirá el día 10 de Marzo, en el Hotel Suizo, horas, de 12 a cuatro. Dirección: Don Juan de Austria, 25, Valencia.

Los mejores dulces se expenden EN LOS Hornos y Pastelería de MANUEL HERRERO PL. Y MARGALL, 7 TELEFONO. 12-62 FRUTAS CONFITADAS, a 4 pesetas kilo

Teatros

TEATRO RUZAFA

El beneficio de funcionarios judiciales

«La Calesera»

En la función de ayer tarde se llenó el teatro, como era de esperar, celebrándose el beneficio del Montepío de Auxiliares de Secretaría Judicial de Valencia, y como estos funcionarios saben organizar bien las cosas, tuvieron el acierto y la suerte de conseguir que artista de méritos tan relevantes como Cora Raga aportara su concurso al cuadro de compañía que actúa en Ruzafa.

Se representó la siempre aplaudida zarzuela «La Calesera», que Cora Raga estrenó en Madrid y luego en este teatro de Ruzafa, de cuyo protagonista hace una creación la famosa triple valenciana.

Cora estuvo admirable en la «Maravillas», espléndida de voz; bien lo evidenciaron en el primer acto, en el dúo con el barítono, del segundo y en el popularísimo pasacalles que le sigue y que hubo de repetir entre clamorosos aplausos. Como es costumbre en nuestra paisana trabaja con entusiasmo y pasión, mereciendo reiteradamente el ser ovacionada.

Anita Hernández, que también supo hacer una creación de la graciosa «Pi-

ruli», junto con el pobre Rosell, estuvo de primera, repitiendo con Peñadés, que hacía el «Gangarrilla», el bonito dueto del acto segundo, escuchando aplausos en toda la obra.

Asimismo interpretó con acierto Pepita Durán el personaje de la Marquisita, luciendo dos trajes pistonudos y compartiendo los aplausos con Cora Raga y Anita Hernández.

Apasionado y vibrante de voz, en el simpático himno liberal, el barítono Blas Lledó, que fue aplaudidísimo en esta pieza y luego en la romanza final.

Anselmo Fernández se llevó una ovación en la «canción de bajo profundo», y en cuanto a Garriga, su «Candelas» es único.

En suma, un éxito artístico y económico, por el que felicitamos a los artistas y a los beneficiados.

ESLAVA

CHARLESTON

Los extremeños se tocan

A martillazos

Martes 8, ESTRENO. Trés actos Linares Bivas—E. Mónde.

Ha muerto el actor don José Montijano

José Montijano, el conocido actor, ha fallecido. Así lo comunica desde Puente Genil, el actor Capilla, otro veterano inseparable del señor Montijano, a quien acompañó en sus aventuras teatrales desde muy leja-

LIRICO MUY PRONTO

MARE NOSTRUM

Alice Terry :: Antonio Moreno

Producción NON PLUS ULTRA, de la famosa marca

METRO GOLDWYN

Los carnavales de la Prensa

El fallo del Jurado de los bailes de niños

Difícilísima misión era dictar este fallo, cuando por delante del Jurado desfilaron durante tres tardes consecutivas, muchos cientos de niños ataviados con distintos disfraces...

De la casa Citroen: Un automóvil, a Antonio M. Ricard. Indio. De don Roberto Blanquer: Muñeca, a Finita Feijó. Argentinita. Del excelentísimo señor don Francisco Banquells: Una pelota grande, a Alfonso Núñez de Haro. Arlequín.

En la visita, acompañaron a tan bellas señoritas, sus respectivas familias, y por lo tanto, el señor Gobernador civil, señor Alvarez Rodríguez y el presidente de sala, señor Usano.

De don Vicente Tamarit Molina: Una camita, a Carmencita Núñez de Haro. Pompadour. Del Banco de Vizcaya: Un caballo, a Rafaelito Tamarit. Soldado de cuota completo. Del excelentísimo Ayuntamiento: Una muñeca alpinista, a Maruja Ruiz. Pirata del Amor.

Premio extraordinario de la Asociación de la Prensa, para niña: Un precioso aparato de luna, a Maruja Bargaute. Pompadour. Premio extraordinario de la Asociación de la Prensa, para niño: Un espléndido triciclo, a Paquito Novella. Un garrochista.

De don Luis Crumiére: Un fonógrafo, a Eulogio Merino. Guardia del ray. Otro fonógrafo, a Lolita Cajabuig. Búcaro. Del excelentísimo Ayuntamiento: Un patín, a J. Catajá. Alcalde Fuentes Clara.

Del excelentísimo señor Gobernador civil: Un lujoso aparato y un charret. Al grupo moruno formado por Carmina y Javier Saqués, montados en un borriquillo. Del excelentísimo señor Alcalde, marqués de Sotelo: Un chajet de muñecas, a Carmencita Obiol, de la Peña.

De don Ramón Ortiz Bau, a Vicente Torres. Mefisto. De don Salvador Gamborino: Estuche de perfumería, a Conchita Navas. Dama antigua. De la Sociedad de Chófers: Un tocador, a Paquita Sanz. Pompadour.

Del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don Francisco Barrios: Un tocador, a Paquita González Zingara. Del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte: Un coche charret, a Rafael Francisco Martínez Molina. Sargento traje único.

De don Juan Beljo: Una muñeca grande, a Finita Fleita. Estudiante antiguo. Del excelentísimo Ayuntamiento y de don José Báguena: Una muñeca y un castillo árabe, al grupo de Jacques y Adriana Lombart. Aldeanos. Del excelentísimo Ayuntamiento y de la casa Teruel: Charret y Pinocho, a Paquito y María Cruz Barber. Grupo hojandés.

Del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don Francisco Barrios: Un tocador, a Paquita González Zingara. Del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte: Un coche charret, a Rafael Francisco Martínez Molina. Sargento traje único.

De la Unión Gremial: Camita y niño, a Conchita Giménez Vajdivieso. Amapola. Del Tiro de Pichón: Un caballo, a Joaquín Gimeno. Soldadito de madera. Del Banco de Vizcaya: Mesa de té, a Elvirita Aguado. Primavera luminosa.

Del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don Francisco Barrios: Un tocador, a Paquita González Zingara. Del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte: Un coche charret, a Rafael Francisco Martínez Molina. Sargento traje único.

De la Cámara de Comercio: Un patín, a Pepín Trullenque. Jokey. Un cuarto de baño, a Mimí Llobard. Dama del segundo Imperio. Del Cuerpo Consular: Un autocamión, a Alberto Navas. Paje de Luis XV.

Del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don Francisco Barrios: Un tocador, a Paquita González Zingara. Del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte: Un coche charret, a Rafael Francisco Martínez Molina. Sargento traje único.

De la casa Citroen: Un automóvil, a Antonio M. Ricard. Indio. De don Roberto Blanquer: Muñeca, a Finita Feijó. Argentinita. Del excelentísimo señor don Francisco Banquells: Una pelota grande, a Alfonso Núñez de Haro. Arlequín.

De la casa Citroen: Un automóvil, a Antonio M. Ricard. Indio. De don Roberto Blanquer: Muñeca, a Finita Feijó. Argentinita. Del excelentísimo señor don Francisco Banquells: Una pelota grande, a Alfonso Núñez de Haro. Arlequín.

De don A. Sánchez de León: Una muñeca, a Lolita Vilar. Gitana. Del teniente de Alcalde don Enrique Fernández de Córdoba: Carrito tirado por un perrito, a Federico Gimeno. Escocés.

De la casa de Isidro Juan: Un baturro, a Maruja Navarro. Trompa marina. Del excelentísimo Ayuntamiento: Perrito Lulú, a Carmina Esteve. Jokey.

De don Ramón Ortiz Bau, a Vicente Torres. Mefisto. De don Salvador Gamborino: Estuche de perfumería, a Conchita Navas. Dama antigua. De la Sociedad de Chófers: Un tocador, a Paquita Sanz. Pompadour.

De don José Báguena: Una muñeca y un castillo árabe, al grupo de Jacques y Adriana Lombart. Aldeanos. Del excelentísimo Ayuntamiento y de la casa Teruel: Charret y Pinocho, a Paquito y María Cruz Barber. Grupo hojandés.

De la Unión Gremial: Camita y niño, a Conchita Giménez Vajdivieso. Amapola. Del Tiro de Pichón: Un caballo, a Joaquín Gimeno. Soldadito de madera. Del Banco de Vizcaya: Mesa de té, a Elvirita Aguado. Primavera luminosa.

De la Cámara de Comercio: Un patín, a Pepín Trullenque. Jokey. Un cuarto de baño, a Mimí Llobard. Dama del segundo Imperio. Del Cuerpo Consular: Un autocamión, a Alberto Navas. Paje de Luis XV.

Del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don Francisco Barrios: Un tocador, a Paquita González Zingara. Del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte: Un coche charret, a Rafael Francisco Martínez Molina. Sargento traje único.

cente Ortíz, murciéjago; Joaquinito Benavent, coronel de Estado Mayor, y Rafaelito Aleixandre, baturro.

NINAS: Asunción Benloch, portuguesa; Amejía López, labradora; Elisa Marín, dama antigua; Lolita Montañana, dama antigua; Maritín Crespo, pollo pera; Paquita Soriano, modelo pintor; Elisín Domínguez, rosa; Bienvenida Martínez, de pompón; Isabel Merganti, gallega; Dorita Duval, cupido; Asunción Torres, dama antigua; Amparito Antón, obispo; Amparito García, de camarera; Juanita Hostalé, margarita; Luisita García, capataz; Amparín Santaolaya, holandesa; Pepita Ferrera, africana; Carmencita Pedra, lámpara romana; Amparín Serrano, pintor; Rosita Roig, bajarina; Laurita Arandis, odalisca; Amparito Gimeno, pintor Ribera; Anita Peyro, Pompadur; María Romero, torera; María Ejsa, goyesca; Rosita Catajá, bajarina; Amparín Perajes, muñeca rusa; María Arquer, gitana; Lolita Ejarque, «Mujeres de Lacuesta»; Adelina Ejarque, Charlestón; Elvirín Pérez, cesto de flores; Finita Cebrián, Colombina moderna; Finita Serrano, moro auténtico; Asunción Cuñat, gaito; Amparín Antojín, hojandesa; Pilar Arquer, gitana; Amejía López, labradora; Finita Carril, rosa; Amparín Trigo, capricho de arlequín; Inesita Cortés, labradora; Maruja Peset, de Pierrrot; Vicentita Peiró Torres, barquillero; Maruja Guillem, Charlestón; Maruja Flores, ama de cría; Emilia Verdeguer, «Mujeres de Lacuesta»; María Llopis, de española; Carmencita Benet, artista bohemio; Amejía Antón, muñeca; Manolita Navar, libélula; Inés Shek, flor de de manzanilla; Anita Crespo, pollo pera; Pepita García, clavarjesa; Enriqueta Roig, dama antigua; María Gloria Giner, estudiante; Matildín Marqués, «Doña Francisquita»; Juanita Martín, pasiega; Pepita Gustems, camarera; Luisa Sajon, pirata; Angelita García, reina de violeta; María Luisa Montañá, maja; Finita Pascual, hojandesa; Carmencita Monforte, muñeca; Amparín Just, valenciana; Conchita Gajana, chino; Pijarín Giner, Charlestón; Teresín Tamarit, gitana; Conchita Pascual, clavarjesa; Vicentita Casasús, Aida; Pijarín Domingo, capitán de infantería; Pepita Arbona, paje; Teresita Cortés, labradora; Ejenita Martín, mercader; Amparín Ruvira, maja; Amparín Edo, Pompadur; Irene Alfaro, lámpara eléctrica; María Luisa Alfaro, frasco de perfume; Amparito Navarro, de hada; Amparín Luch, Charlestón; Fejisa Marín, de «Doña Francisquita»; Lolita Maties, dama antigua; Herminita Vilalba, chula; Vicentita Rodríguez, portuguesa; María Cristina Aguado, almohadón; Marita Elul, labradora; Rosario Giner, sombrilla tom-pus; Carmencita Sánchez, rosa; Pijarín Gómez, Manón; Elisín Domínguez, churra; Luisita Sanz, chulito; Carmencita Torres, ama de cría.

De 5 a 8, todas las tardes, pueden recogerse premios y lazos en el domicilio de la Asociación de la Prensa (Moratín, 2), con sólo presentar los disfraces y la identificación de la personalidad. El lunch servido al Jurado durante los días del Carnaval y ayer en la Asociación de la Prensa, estuvo a cargo del Ideal Room, que lo sirvió espléndidamente.

Regalos sorteados y que pueden recogerse Están a disposición de los favorecidos con la suerte y sean poseedores del número 1.087, correspondiente a los regalos del tercer día, y 574 del sorteo extraordinario, celebrado también el referido día, el costurero de señora, obsequio de la Sociedad de Empresarios, y la aquilla de plata repujada, espléndido regalo de la Asociación de la Prensa Valenciana. Se ruega a los poseedores de dichos números, pasen por el local social de la Asociación (Moratín, 2), de 5 a 8 de la tarde para recogerlos.

Resumen del carnaval de la Prensa En nombre de la Asociación de la Prensa y a sus ruegos, agradeceremos a las autoridades y a Valencia entera, el concurso que han prestado a la hermosa fiesta de los niños, toda distinción, gracia y arte supremo.

Papel impreso Se vende una partida de papel periódico, impreso. Razón, en esta Administración.

EDEN BARCAS, 7. HOY Sesiones de variedades.—Tarde, a las 9'45 Noche, a las 9'45.—Gran éxito de 60 esculturales artistas

Gran Teatro Paraiso del film ¡El rey de los programas! HOY VIERNES Dos películas GIGANTES por su grandiosidad de asunto y sus me trajes

Un loco y su dinero 2.600 metros REGIO elenco de interpretación con MADGE BELLAMY WILLIAM HAINES ALMA BENNET STUART HOLMES El más formidable romance de amor y de un interés definitivo

El coche número 13 Dos jornadas, 4.570 metros Edición definitiva de ambiente moderno y fastuoso, inmensa creación de la escultura y la guapísima

LILY DAMITA Una film sentimental y de emoción Una film en donde DAMITA se hará llorar, reír y os deleitará con su belleza imp nderable

Otras películas completan programa

Círculos Casino Regional. — Celebrará dos bailes de máscaras mañana y pasado, de diez a una de la madrugada.

Casino Republicano del Museo. — Celebrará el domingo grandioso baile de Piñata de diez a dos de la madrugada. Para los mejores disfraces hay unos valiosos y artísticos lazos confeccionados por el artista don Manuel Jiménez Cotanda.

Casino El Pueblo. — Celebrará el domingo un gran baile de Piñata de once y media de la noche a dos y media de la madrugada regalándose magníficos objetos de arte y preciosos lazos a las mejores máscaras. Será amenizado este baile por una gran banda de música.

THE LAXO Una tacita de THE LAXO, después de las comidas, evita las malas digestiones y cura el ESTREÑIMIENTO. Precio en farmacias y droguerías. 1'50 pesetas, caja

Junta de Obras del Puerto La comisión permanente de la Junta ha celebrado con esta fecha y bajo la presidencia de don Eugenio Durrús, presidente de la Corporación, su sesión reglamentaria, adoptándose, entre otros acuerdos de escaso interés, los siguientes:

Darse por enterada de la real orden de 22 de Enero último adjudicándose definitivamente el suministro de una balsa de cincuenta toneladas de potencia para pesar vagones con destino a los servicios de este puerto, a don Vicente Sanz Simón, como gerente de la sociedad M. y V. Sanz Simón (Talleres Sanz) por la cantidad de 15.121 pesetas; de la orden de la dirección general de Obras públicas aprobando definitivamente el proyecto de reparación de los kilómetros 6 al 10 de la línea férrea del puerto a la cantera del Puig, por su presupuesto de administración de pesetas 14.985,98; de la real orden de 14 de Febrero próximo pasado acerca de la reclamación que la Sociedad Ibérica de Construcciones y Obras Públicas S. A. reiteraba respecto a la revisión del precio de la tonelada de escoria con piedra procedente de desmonte en la construida; de la real orden de 17 del mismo mes de Febrero disponiendo se ingresen en la Caja de la Junta, en cuenta especial, las cantidades que se descuenten de las certificaciones por obras contratadas; del oficio de la Jefatura de Obras Públicas de la Provincia, trasladando la real orden confirmatoria del acuerdo adoptado en su día por la Junta, suspendiendo temporalmente la exacción de las tarifas aplicables a los buques inactivos en este puerto, con motivo de la prohibición gubernativa de embarques de naranja circunstancialmente.

Igualmente se dió por enterada del proyecto de puente sobre el río Turia, frente al poblado de Nazaret, elaborado por la dirección facultativa de las Obras con arreglo a la primera solución, propuesta en su día, de tramos rectos y con las modificaciones prescritas en la real orden de 8 de Octubre de 1926, así como del presupuesto adicional formulado para su realización, rindiéndose por la Junta el correspondiente informe favorable en el orden económico-administrativo, acerca de ese proyecto y su presupuesto.

Asimismo, vista la propuesta de la dirección facultativa de las Obras, de ampliación de las tarifas para alquiler a particulares de los elementos de trabajo, propiedad de la Junta, aprobadas por real orden de 21 de Octubre de 1925, incluyendo en ellas las máquinas y herramientas de talleres, pero con aplicación solamente a los contratistas de obras de este puerto, la Comisión acuerda proponer la aprobación de la Superintendencia acerca de aquellas ampliaciones por el tránsito reglamentario.

Y después de aprobar las cuentas originales de los gastos de personal y material de las oficinas administrativas de la Junta durante el mes de Enero y de quedar enterada la Comisión de la existencia de fondos en el día anterior, se levantó la sesión.

APOLO Tourne CANDIDA SUAREZ-RAMPER HOY VIERNES A las 6 tarde y 9'45 noche. ¡¡Éxito de todas las atracciones!! CINE. LOS BRUNETTI (Equilibristas) HERMANAS BALDO (Originales conjuntos) RAMPER El cómic más cómico de todos los cómicos CANDIDA SUAREZ Estrella del arte frívolo BUTACA, 2'50 ptas. GENERAL, 0'60

Noticias militares Próxima a empezar la temporada de baños de Archena, se ha ordenado que los jefes de Cuerpos, unidades e institutos de la guarnición dispongan en los suyos respectivos se proceda a practicar el reconocimiento previo de las clases e individuos de tropa que necesitan hacer uso de dichas aguas medicinales, remitiendo al Gobierno Militar de la plaza antes del día 10 del actual relación nominal de los que fueren propuestos por los médicos respectivos.

Han obtenido el retiro para Valencia el capitán (E. R.) don Florentino Andrés González, afecto a la Zona número 14 y el comandante honorífico, teniente de Infantería (E. R.) don Fernando Rubio.

OLYMPIA ESTRENO LUNES PROXIMO EL GAVILAN DE LOS MARES DOS JORNADAS, COMPLETA ¡Drama supremo! ¡Novela interesante! ¡Más de 6.000 personas en escenal—Milton Sills, Ennid Bennet, Lloyd Hugues, Wallace Beery

No olvide usted este título

# EL MUNDO PERDIDO

El mayor esfuerzo de la cinematografía

Versión cinematográfica de la famosa novela del mismo título, de Sir Arthur Conan Doyle  
Pasmosa evocación de la era secundaria y de sus monstruos titánicos

## NOTICIAS

Ayer falleció nuestro estimado coreligionario Franco Pau Pallás, decano de los tipógrafos valencianos, a los 78 años de edad.

Fue el señor Pau Pallás un consecuente republicano, que no regaleó jamás sacrificio alguno en todo cuanto significara ayuda a nuestros sentimientos liberales. Hasta su integridad personal puso a prueba Pau Pallás en más de una ocasión, en aquella época ya tan distanciada de los movimientos republicanos.

Sinceramente hemos de decirlo; nos ha apesadumbrado tan infausta nueva, y como a nosotros, a todos los coreligionarios, que estimaban y distinguían a Franco Pau.

Es de creer, pues, que hoy el acto de su entierro, constituya una sentida manifestación de duelo, a la que anticipadamente nos asociamos, transmitiendo nuestro más sentido pésame a sus hijos Manuel, Amparo, Laura y José, hijos políticos, nietos y demás familia.

El entierro se verificará hoy, a las once de la mañana, partiendo de la casa mortuoria, C/... 11.

### DR. CRU—Clavé, i (Olympia) PIEL Y SECRETAS

Como aclaración a la nota publicada por algunos diarios de la localidad sobre la cuantía de los premios a las fallas que se instalan con motivo de la próxima festividad de San José, se hace saber que los premios acordados por la subcomisión de Fiestas y Fiestas son los siguientes:

Uno de 1.500 pesetas; uno de 1.000 pesetas; uno de 750 pesetas; uno de 500 pesetas y quince de 200 pesetas.

Ayer por la mañana, zarpó de nuestro puerto, con rumbo al de Vigo, el crucero alemán «Hamburg», que ha permanecido unos días entre nosotros.

Un feliz viaje deseamos a los marinos alemanes.

Telegramas en depósito en el día de ayer:

- Juan Linseja, posada del Sol, Prieto, Pi y Margall, Noguera, 286, calle Valencia.
- Miguel Neila, Colón, 41, Romaguera.
- Vicenta Bertollín, Pérez Pujol, 3, Moscardó Juan, Paeje.
- Germán García.

En nuestra hermana ciudad de Barcelona, ha alcanzado un triunfo señaladísimo recientemente, nuestro querido amigo y paisano, el notable pintor Teodoro Andreu, director de la Escuela de Artes y Oficios de nuestra ciudad.

La Prensa de Barcelona ha comentado su brillante exposición con los más calurosos elogios, y numeroso público ha invadido las salas del Salón París, en donde nuestro artista ha expuesto 49 obras de variados asuntos de carácter regional valenciano, gallego y aragonés.

«La Vanguardia», en su número del pasado viernes, dedica el siguiente comentario a tan ilustre artista: «En los cuadros de Teodoro Andreu se echa de ver, que el artista halló lo que mejor confirmaba a su temperamento. Una visión clara de tales paisajes, y en ello, a menudo, la figura humana acrece el interés.»

Desde estas columnas enviamos al amigo Andreu, nuestra felicitación más calurosa por su triunfo. Su labor es seguida en Valencia con vivo interés, siendo verdaderamente portentoso, que no haya decaído nunca su espíritu joven, animoso y trabajador, tan necesario en nuestro elemento joven, ante un arte tan difícil y que tanta gloria nos ha dado en el transcurso de los tiempos. La aplicación metódica de las más depuradas disciplinas estéticas, ha hecho en Andreu un artista de recio temple, figurando hoy entre los pintores valencianos de primera fila, con la aureola del triunfo y su definitiva consagración.

Dr. Fernando Sastre Alamendi:—Medicina interna.—Respiratorio circulatorio.—Rayos X.

Plaza Poeta Querol, 4, principal, derecha.

La revista «Generación Consciente», ha iniciado una encuesta entre las personalidades más relevantes de la intelectualidad española, sobre el siguiente tema: «¿Qué piensa usted del eugenismo como proceder de selección sexual de la Humanidad?», la cual juzgamos importantísima.

tanto por lo científico del tema, como por las firmas de reconocido prestigio que en ella intervienen. Recomendamos su lectura. Apartado 138, Valencia.

Recaudado ayer por arbitrios: Matadero general, 1.426,14. Idem Grao, 369,52. Estaciones sanitarias, 1.125,05. Análisis de substancias, 781,21. Circulación rodada, 750. Extraordinarios, 1.210,40. Bebidas, 7.121,80. Total, 12.784,12.

Pagos señalados para hoy por la delegación de Hacienda:

Don Félix del Cacho, don Andrés Santo, don Leandro Saulegui, don Abelardo Muñoz, don Blas Jordá, don Emilio Canet, don Pascual Iñeica, don Vicente García, señora viuda de Casimiro Cogo, don Antonio Camps, don Cecilio S. Robles y don Eduardo Morató.

El número de dementes recluidos en el Manicomio provincial de Jesús, el día 1.º de Marzo, era de 776, de ellos, 468 varones y 310 mujeres, contra 784 en igual fecha del mes anterior.

Durante el mes de Febrero han ocurrido en el Manicomio, 13 defunciones, 2 salidas de alta por curación, y 10 salidas temporales, registrándose en cambio 19 nuevos ingresos de dementes.

## COLISEUM

Monumental Cinema Gran Vía de Germanías

BUTACA, 0'30 GENERAL, 0'20

HOY VIERNES, desde las 4'30 tarde:

EXITO crecientemente de la UNICA EXACTA adaptación de la famosa novela de XAVIER DE MONTEPIN

### El coche número 13

DOS JORNADAS—COMPLETA

5.636 metros

Para final, una cómica en dos partes.

## TEATRO MODERNO

Comedias valencianas: PEPE ALBA

Primera actriz: EMILIA CLEMENT

Para hoy viernes 4 Marzo de 1927

A las 6'30 tarde, matiné selecta.

La pau del matrimoni

Malaides llengües (estrono)

La aventura de Peret

A las diez noche, sesión única:

La aventura de Peret

El payaso d'or

Males llengües

En ensayo: BODES D'OR, de D. Rafael Martí Orberá.

## Teatro Ruzafa

PARA HOY VIERNES

A las 9 en punto noche:

BENEFICIO DEL ACTOR

CARLOS GARRICA

Grandioso programa

### Las nerviosas

Don Quintín el Amargao

Dos repises de verdadero éxito

## INDUSTRIALES!

Encargar vuestros trabajos para

propaganda artística a

## LECOD

Carteles, diplomas, catálogos, figurines, dibujos para anónimos, portadas para libros, almanaque de catálogos muebles, etcétera.

PRONTITUD Y FUMERO EN LOS TRABAJOS. PRECIOS ECONÓMICOS

LECOD Guillermo de Castro, 27

VALENCIA

LECOD

## OLYMPIA

Programa para hoy

VALOR SALVAJE

Entretenido drama del OESTE, interpretado por el intrépido cabalista TOM TOYL R-Oinco partes

Curiosidades Universal

La locura del día

Revista cinematográfica en COLORES NATURALES. Presentación de JOSEFINA BAKER. La más reciente de moda e importadora del CHARLESTON en Europa

GRANDIOSO EXITO

Los dos huérfanos del Hollywood

La vida fabulosa de los grandes artistas de la pantalla, se refleja maravillosamente en esta grandiosa producción

Patsy Ruth Miller

DOUGLAS FAIRBANKS (hijo)

Una cómica en dos partes

## Salón Novedades

HOY VIERNES

A las 6'30 tarde:

La indigna farsa. (Estreno de Eduardo Bui) y Anima valenciana.

A las 9'30:

La indigna farsa y Sense caraseta.

A las 11'30:

La indigna farsa y Sense caraseta.

En ensayo: LA MOLINERA DE SILLA y LA BARALLA DEL AMOR.

## HERNIAS

Por antiguas o rebeldes, nuestro reductor asegura su contención radicalmente y su reducción paulatina.

De todos los modelos y sistemas hemos probado sus efectos y por lo tanto podemos asegurar después de muchos años de práctica, que nuestro reductor es eficaz y seguro en su aplicación.

Una visita a nuestra casa y lo comprobará.

CRUZ BLANCA

Plaza Mariano Benlliure, 5

## Exposición de Artes decorativas de Monza (Italia)

Habiéndose ampliado hasta el día 20 del presente la fecha para la presentación en Madrid de obras con destino a la Sección española de esta Exposición, se hace público para aquellos de nuestros artistas e industriales que tengan el propósito de acudir a ella.

La representación oficial en Valencia del Comité organizador de Madrid, la tiene el delegado regio de Bellas Artes don Manuel González Martí, quien facilitará hojas de inscripción, boletines y cuantos antecedentes se deseen conocer referentes a este concurso, en su domicilio, calle del Temple, 9, pral.

De acuerdo con la junta directiva del Círculo de Bellas Artes, los socios expositores podrán remitir sus obras al Círculo, a nombre del secretario de la entidad, para formar con todas un solo envío.

## Farmacia A. Masía

Antes Año. — Plaza Cajeros, 6.—Valencia.

Preparación de toda clase de sueros, etc.

## Farmacias de guardia

Desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

TURNO QUINTO

Don José Pérez Pau, Don Juan de Austria, 30.

Don Liborio Alegre, Gran Vía Marqués del Turia, 18.

Don Rafael Couchoud, San Vicente, 149.

Don Mariano Igual, Santa Teresa, 17.

Señora viuda de Corell, Roterós, 1.

Don José Rubió, Trench, 25.

POBLADOS MARITIMOS

Don Leopoldo Cjurana, A. Puerto, 277.

Don José Morales, J. Benlliure, 153.

Actuación de la Junta inspectora naranjera del puerto

Ayer se despacharon 27 solicitudes, que corresponden a 4.676 medias cajas y 249 cajas.

# El sangriento suceso de ayer

## Un gitano muerto y un niño gravemente herido

Pudo tener el sangriento suceso que ocurrió ayer en la feria de caballerías que todos los jueves por la mañana se celebra en el cauce del río y en el trozo que comprende las Alameditas de Serranos, más graves consecuencias. A la hora en que se originó el suceso, afluyen al puente de Madera y vías que conducen a él muchísimas personas, que hubieran podido resultar víctimas de la revertera que se entabló, ya que los disparos que se cruzaron fueron, según versiones que recogimos en el lugar del hecho, cerca de cincuenta. No sucedió así, afortunadamente, evitándose un día de luto a la ciudad, que hubiera podido llorar la desgracia de que hubieran ensangrentado aquellos jardines la sangre de cualquiera de los muchos niños que en tal lugar se dedican a sus juegos en fatal accidente que les arrebatara la vida, como muy cerca estuvo de ocurrir con uno de ellos.

No hace mucho tiempo que ocurrió una colisión parecida en el mismo punto y entre la misma clase de gente, por lo que entonces se extremaron las precauciones, aunque ignoramos si los autores de aquel hecho tienen participación más o menos directa, en el suceso que nos ocupa.

### Antecedentes del drama

Conocida es por todos la característica que singulariza a los gitanos con preferencia a toda otra: la de conservar de por vida un odio africano a sus ofensores, perdurando éste de generación en generación y siendo partícipes del mismo todos los afiliados a una misma tribu; como también es sabida la solidaridad que entre sí guardan para huir de las mallas de la justicia, cuando alguno de cerca se ve perseguido. El sangriento suceso de ayer no fué cuestión de un momento sino una exteriorización de esa venganza de las injurias que separamos, que halló ocasión para manifestarse con el encuentro de dos familias de gitanos: la ofendida y la ofensora, en el cauce del río, cuando se celebraba el mercado de caballerías y los segundos trataban de vender un burro de su propiedad a un labrador de Museros.

### La tragedia

La casualidad hizo que uno de nuestros redactores pasara por el lugar del suceso, unos momentos después de ocurrido éste, y a sus ojos prontamente se presentó el macabro espectáculo que contemplaba numerosa gente y que se desarrollaba frente al puente de Madera y en la entrada al mismo por los jardincillos.

A una distancia media entre el puente y los escapes de bajada al jardín, estaba tendido boca abajo, sobre el jado derecho y en medio de un charco de sangre, el cadáver de un hombre de robusta complexión, en cuyo menique de la mano derecha ostentaba una gruesa sortija de plata. En un banco cercano, una gitana, como de unos 38 años, delgada, morena, de rasgos duros, con la boca y el traje manchados de sangre, se debatía con un guardia de seguridad por acercarse al cadáver, al que en el primer momento se había abrazado loca de desesperación. Un grupo de agentes de vigilancia y seguridad, con dos municipales de caballería, contenían a los curiosos, que en amplio círculo seguían con la mirada horrorizada, el espantable doir de la gitana.

Nuestro compañero, con el periodista señor Montoro, se acercaron al jefe de las fuerzas, interesándole fuese trasladada la gitana, que era la mujer del muerto, a otro lugar, con objeto de que se cortara la emocionante escena, y así se hizo, pasando Antonia Borrull, como se llama la gitana, junto con una hermana suya, llamada Ana, que se acercó a auxiliarla y darle consuelo, al patio del Gobierno civil.

En este lugar, Ana Borrull, hizo interesantes manifestaciones a los periodistas, que muy bien pudieran ser la clave del asunto, por la lógica concatenación de los hechos.

Según Ana, hace algunos días, estaba toda la familia acampada en las cercanías de Picasset, figurando en la caravana una hija suya de catorce años. Nadie sospechaba que a la muchacha la cortejase; hasta que una noche, uno de los gitanos de la partida, Lucas Sajazar, que era casado, abusó de la muchacha, desapareciendo.

Ana Borrull denunció lo sucedido a la guardia civil, y no pasó nada más de particular hasta ayer, en que ambas familias se encontraron en el cauce del río, en el preciso instante en que Salazar trataba de vender una caballería a un labrador.

El cuñado de Ana, Basilio Muñoz Lozano, conocedor de todo lo ocurrido, se acercó según parece al Sajazar y cruzaron algunas palabras que degeneraron en pelea, pero la intervención de las gentes que allí estaban evitó que la cosa pasara a mayores, coadyuvando eficazmente a ello la pareja de la guardia municipal montada de servicio en aquel punto, ya que conminó a los gitanos para que se marcharan.

El revuelo que la cuestión suscitó en el mercado de caballerías, dió motivo para reunirse los amigos de unos y otros, saliendo del cauce del río primeramente Basilio con las mujeres y sus compañeros y detrás, Sajazar con los suyos. Ya en los jardines, se juntaron los dos grupos y pronto silbaron en el aire las varas de fresno, para salir a rejucir las armas de fuego, disparando numerosas veces de un lado y otro, mientras las mujeres chillaban y los pacíficos transeúntes se daban a la fuga, cogiendo como podían a los niños que encontraban a su paso, para llevarlos a lugar seguro, cerraban sus puertas los vecinos y los guardias municipales de caballería galopaban a la desesperada para por la subida del puente de Serranos acudir al lugar de la revertera, donde sonaban incesantes disparos de arma de fuego.

En este preciso instante, llegó a la parada frente al puente un tranvía de Circunvalación, del que se arrojaron pasajeros y empleados, chocándose entre el coche y los que disparaban, figurando entre los primeros el cabo de la guardia civil Sebastián Bolufet Gijabert, que se dirigió al cuartej de Arrancapinos, donde presta sus servicios, quien empuñando su pistola corrió al lugar de la peja, pero al bajar los escalones de acceso al jardín, uno de los gitanos que empuñaba un revólver, se volvió rápido a las voces del cabo sin soltar el arma, como éste le gritaba que hiciera, y al dar un paso hacia adelante el cabo apretó el disparador, saliendo el proyectil que dio al gitano en la cabeza, derribándole al suelo muerto. Este era Basilio Muñoz.

El revólver que empuñaba la víctima era sistema Smith, del 12, con seis cápsulas, todas disparadas.

A partir de este instante, la contienda quedó dominada, pues llegaron los guardias municipales que, revólver en mano, comenzaron a desarmar a los gitanos, dándose algunos de ellos a la fuga, coadyuvando a las detenciones el soldado del sexto de Artillería Enrique Sánchez Roig, que regresaba de Paterna.

Fueron de los primeros en acudir los guardias municipales números 124, 239 y 273, Pascual Lubez Ramirez, Juan Mas Gil y Enrique Pardo Pons, nombres que corresponden, respectivamente, a los números dichos; siguieron a estos guardias, allí de servicio, los de Seguridad, cabo núm. 9 Francisco Mateo Vilanova e individuos Salvador Barbeta López, núm. 31; Andrés Ferrer Carbonell, núm. 193, y el número 306 Hilario Ramirez Ramiro.

### Sensible víctima

Otra víctima, si bien afortunadamente no hay que lamentar, como en la anterior, un desenlace fatal, fué el niño Rafael Esparza Benches, de ocho años y domiciliado en la calle de San Vicente, núm. 308, bajo; fué curado en la Casa de Socorro del Museo por el médico de guardia, don Enrique Albiol, quien le apreció una herida producida por arma de fuego, en forma de sedal, con orificio de entrada en la cara interna del tercio superior de la pierna izquierda y el de salida en la cara posterior externa, tercio superior de la misma pierna. Fué calificado su estado de menos grave y trasladado a su domicilio.

El niño Rafael Esparza se encontraba por aquellas inmediaciones en el momento del suceso.

Fué allí en unión de un hermanito suyo llamado Vicente, de doce años.

El niño, que posee un horriquito, regalo de un familiar, tenía desus de un carrito y ayer su padre, por complacerle, mandó a los dos pequeños al mercado del jueves, donde él iría más tarde para adquirirlo.

### Los detenidos

Hasta la hora en que escribimos, los detenidos son cinco: Enrique Hernández Bueno, de 31 años, soltero, sin domicilio fijo en Valencia, natural de Murcia, a quien se le ocupó un revólver Welodoc, con tres cápsulas, un puñal y una navaja; Emilio Hernández Borrull, primo hermano del anterior, de 19 años, sin domicilio y también de Murcia, recogiósele un Smith del 12, de seis tiros, con tres cápsulas cargadas y otras tres disparadas; Pablo Moreno Malla, de 16 años, natural de Nogués (Toledo); Diego y José Muñoz Lozano, de 13 y 15 años, respectivamente, natural el primero de Trujillo (Cáceres) y el segundo de Viso (Ciudad Real), hermanos ambos del muerto.

Además de las armas reseñadas, se encontraron en el lugar del suceso: una navaja de grandes dimensiones, otro revólver Smith, nueve cápsulas disparadas y buen número de ellas sin utilizar.

Todos ellos fueron trasladados al Gobierno civil y poco después del suceso se personó en los jardincillos el juez don Camilo Robert, ayudado del oficial señor Soriano y el alguacil señor Pallás, comenzó las diligencias judiciales, inhibiéndose al presentarse el juzgado militar, que componían el capitán de infantería don Luis Jiménez y el sargento don Mariano Bordin.

El cadáver de Basilio Muñoz fué trasladado al Hospital militar, donde se le practicará la autopsia. Basilio es casado y tiene dos hijos, siendo natural de Orihuela (Alicante), teniendo 32 años.

Actualmente residía con sus hermanos en el cauce del río, formando parte de una caravana que se albergaba cerca de la Pechina.

### ¿Un comentario?

¿Para qué? En el ánimo de todos está que ha pasado lo mismo que ocurrir pudiera, ya que asombra verdaderamente que con el número de proyectiles cruzados no acontecieran más desgracias, particularmente entre los niños, que como el infortunado Rafael se hallaban en los jardines. Tenemos la seguridad de que no volverán a desahojarse en nuestra ciudad sucesos de esta naturaleza, porque en el ojo han de poner especial empeño las autoridades correspondientes.

## APSEPTOBRON

(AMPOLLAS)

Cura Bronquitis, Bronquitis tétida, Bronconeumonías, Neumonías y todas aquellas afecciones bronco-pulmonares de la Grupos

Venta en Valencia: A. Gamir y Centro Farmacéutico CATAROS CRÓNICOS

## Sucesos

### Atropellos graves de automóvil.

Próximamente a las doce de la mañana de ayer, fué atropellado por un automóvil, frente al puente de Madera, Natividad Verdguer Mora, de 35 años, casada, natural y vecina de Moncada, que resultó con las siguientes lesiones:

Una herida contusa situada en la región tórporo parietal izquierda y otra de la misma naturaleza en la cara anterior, tercio inferior de la pierna derecha, que interesa piel y tejido celular. Conmoción visceral y cerebral.

Pronóstico reservado.

Fué curada en la Casa de Socorro del Museo, siendo luego trasladada a su domicilio.

Por el auto de José Guillem, domiciliado en Masanasa, fué atropellado ayer el vecino de Castellar, Salvador Roig Arce, habitante en el citado poblado, calle Mayor, 64, produciéndole la fractura del fémur derecho, por su tercio inferior; contusión con hematoma, a nivel de la articulación temporomaxilar derecha y ligera conmoción cerebral, con escoriaciones en ambas piernas y cara externa de la pierna derecha.

El doctor Coloma, que le atendió en el Hospital, adonde le condujeron varios transeúntes, calificó de grave su estado.

El juzgado instruye diligencias.

### Curación rápida perfecta

Venéreo, Sífilis, Piel, Matriz

Tratamientos modernos. Sin dolor ni dolor, aplicación con gran práctica. 606 914

Curación en pocos días de

PURGACIONES antiguas o recientes. Gota militar

Dirigirse: Consultorio Clínico

Calle de SAN VICENTE, núm. 164

Dr. (Escalera de la Inglese)

De 10 a 1 y de 5 a 9,5 pesetas.—Económica. 3 pesetas. Tratamientos especiales para quienes vivan fuera que pueden curarse en sus casas

## Espectáculos

TEATRO APOLO

A las 6 tarde y 9,45 noche:

Tourné Cándida Suárez-Ramper, cine, Jos Brunetti, hermanas Bajó, Ramper y Cándida Suárez.

TEATRO RUZAFÁ

A las 9 en punto en noche: Las nerviosas y D. Quintín el Amargao.

ESLAVA

A las 6 tarde: Charleston. A las 10 noche: Los extremeños se tocan.

SALON NOVEDADES

A las 6'30 tarde: La indigna farsa (estreno de Eduardo Bui) y Anima valenciana. A las 9'30 noche: La indigna farsa y Sense caraseta. A las 11'30 noche: La indigna farsa y Sense caraseta.

TEATRO REGIONAL

A las 6'30 tarde: Margrós y Qui soc yo? A las 10'30 noche: Una mentira. ¿Qui soc yo? y El gal de Chesinto.

TEATRO MODERNO

A las 6'30 tarde: La pau del matrimoni, Malaides llengües y La aventura de Peret. A las 10'30 noche: La aventura de Peret. El payaso d'or y Malaides llengües.

LIRICO

A las 4,30 tarde y 9,30 noche: Grandes sesiones de cinematógrafo.

OLYMPIA

A las 4,30 tarde y 9,30 noche: Grandes sesiones de cinematógrafo.

# ●●● POR TELEGRAFO Y TELEFONO ●●●

## BARCELONA

### Las primeras tropas repatriadas

A bordo del vapor «Romeu», han llegado, procedentes de Marruecos, las compañías expedicionarias de los regimientos de infantería de Vergara, Badajoz, San Quintín y tren regimental de Galicia.

Las dos primeras compañías se han quedado en esta plaza. La de San Quintín ha marchado a Figueras, y el tren regimental de Galicia a Jaca.

Han desembarcado en la estación marítima, siendo recibidos por las autoridades, el general Rodríguez Pedre, jefes y oficiales y banda de música del regimiento de Badajoz. Los oficiales han sido obsequiados con un lunch, y los soldados con un rancho extraordinario. Las fuerzas en breve serán licenciadas.

### Un muerto a consecuencia de un accidente automovilístico

En la calle de Alfonso XIII, en su cruce con la de Muntaner, han chocado los autos que conducían sus respectivos dueños don Claudio Solera, que ha resultado ileso, y don Jaime Dalmau, que ha muerto a consecuencia del accidente. Los vehículos han quedado destruidos.

### Amago de incendio

Esta tarde a primera hora se produjo un amago de incendio en una casa de la calle de Muntaner, a consecuencia de una explosión ocurrida en un depósito de bencina.

Resultaron heridos una mujer, su hija de 17 meses y un vecino que al intentar romper el cristal de un balcón se lesionó la mano derecha.

### Una muchacha intoxicada por cocaína

A las tres y media de la madrugada de ayer fue auxiliada en el dispensario de la Universidad una joven de unos 19 años, cuyos nombres se ignoran por el estado en que la misma se encontraba, por presentar intoxicación aguda por cocaína de pronóstico reservado.

Al parecer, la paciente se tomó la cocaína en un bañe de la calle de la Paloma.

Por disposición del médico de guardia del citado dispensario, dicha muchacha pasó poco después al Hospital Clínico.

Sólo se pudo averiguar que vive en la calle del Hospital, 111, segundo.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

### Choque de tranvías

En la Ronda de San Antonio chocaron dos tranvías, resultando cinco viajeros heridos, incluso dos graves.

### Para el partido Barcelona-Valencia

La Compañía Transmediterránea flota un vapor para que los aficionados barceloneses puedan trasladarse el día 13 a Valencia para presenciar el partido de fútbol entre el Barcelona y el Valencia.

### Atropellados por un auto

En la carretera de la Rabasada un automóvil alcanzó a una moto con ciclista ocupada por dos industriales barceloneses, que resultaron heridos de bastante gravedad.

ARCES

El ministro del Trabajo llevó expedientes sobre la creación de la Universidad Industrial y orientación profesional.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones de interés.

El Consejo terminó a las ocho y media, marchando Primo de Rivera, con el duque de Tetuán, a la embajada alemana, con objeto de asistir a una comida que allí se celebraba.

Aunó, conversando con los periodistas, les dijo que había salido para Inglaterra un miembro del Consejo de la Economía Nacional y un técnico del acero, para tratar de las negociaciones comerciales que se siguen con aquel país.

Añadió que en la reunión de esta tarde los ministros habían comenzado el examen de los asuntos de Canarias estudiados en aquellas islas por el ministro de Justicia y el resto de la comisión por él presidida. La nota oficiosa dice:

«Presidencia:

Expediente solicitando un crédito extraordinario para terminar las obras del monumento conmemorativo de las Cortes de Cádiz. El presidente dió cuenta de la marcha de las negociaciones entabladas con Inglaterra, para la creación del Tratado de Comercio con dicho país.

Se examinó un antiguo expediente de crédito pendiente de pago, de las juntas patrióticas de Buenos Aires.

De Guerra:

El Consejo continuó el examen de recompensas por méritos de guerra.

Se estudió el dictamen del ministro de Justicia, sobre la solicitud de don León de las Casas, pidiendo la creación de una dirección Insular, que funcione como organismo unificador para cuanto se refiera a las islas Canarias, y que mientras se organice, actúe a los fines indicados por la comisión integrada por el ministro de Justicia y los funcionarios que le acompañaron en su viaje a Canarias.

De conformidad con la propuesta del ministro, el Consejo acordó desestimar en todas sus partes lo solicitado.

El estudio de las cuestiones de Canarias comenzó con la aldea de San Nicolás, pero no pudo terminarse y quedó pendiente para otro Consejo, porque la solución abarca varios extremos.

El criterio de los ministros en este asunto, es unánime, y será pronto conocido.»

### Ampliación del Consejo

En la primera parte del Consejo comenzó Galo Ponte la exposición de los asuntos y problemas de Canarias, apreciados durante su visita a aquel punto con la comisión que le acompañaba.

El marqués de Estella le dijo que como en este Consejo no podría terminarse la labor, se limitaría Galo Ponte a tratar de la aldea de San Nicolás, que era lo más urgente. Así lo hizo el ministro de Justicia, exponiendo la situación insostenible de la citada aldea, haciendo ver la precisión de dictar una disposición que solucionase el problema.

En el próximo Consejo se limitará a las líneas de la resolución por la que se entregarán los terrenos a los usuarios, pero para evitar perjuicios a los propietarios, el Estado les pagará la cantidad que les costó más los intereses y una prima de indemnización, que se fijará oportunamente.

La disposición se llevará en seguida a la «Gaceta», cumpliendo así Galo Ponte la promesa que hizo a los aldeanos.

En el próximo Consejo se tratará también de las harinas y encajes de Canarias, así como de la protección a la exportación de frutas, imitando la política proteccionista que realizan algunos gobiernos americanos.

El crédito para el monumento a las Cortes de Cádiz, asciende a 80 mil pesetas.

Se examinaron cinco expedientes de recompensa.

El presidente expuso la marcha de las negociaciones sobre Tánger.

También hizo una exposición de los trámites que se siguen en el Tratado comercial anglo-español, dando cuenta de haber marchado hoy a Londres el secretario de la sección de Aranceles del Consejo de la Economía Nacional.

El próximo Consejo se celebrará el próximo sábado.

### Una conferencia de Largo Caballero

En la Casa del Pueblo dió una conferencia Largo Caballero acerca de la organización cooperativa paritaria de las organizaciones obreras. Leyó varios artículos y decretos sobre organización corporativas haciendo sobre ellos acertados comentarios. Fue muy aplaudido.

### Pero no tratarán de la provisión de las vacantes

El director de la Academia Española, Menéndez Pidal, manifestó que, como todos los jueves, se reunirán esta noche pero nada tratarán referente a la provisión de la vacante de don Miguel Echegaray.

Ignora cuándo se proyecta dicha vacante; acaso dentro de un mes, y después la de Cortázar.

Respecto a los académicos regionales serán designados el jueves próximo.

No obstante estas manifestaciones, un periódico insiste en que en la sesión de hoy se verán las propuestas para cubrir la vacante de Echegaray.

Los propuestos son Alcalá Zamora y Antonio Machado.

No entrarán entre los propuestos el conde de Gimeno, Eduardo Marquina ni Pérez de Ayala.

La lucha entre Machado y Alcalá Zamora quedará seguramente reducida a un gran triunfo del primero.

### Rateros aprovechados

En la iglesia de San Fermín de los Navarros se celebró esta tarde la boda de dos distinguidos jóvenes. Aprovechando la confusión de la salida, entre los invitados se mezclaron varios carteristas que quitaron a uno de los concurrentes 5.000 pesetas y cuando iban a rabar otra cartera fue detenido uno de los ladrones y los restantes huyeron velozmente.

### Rotura de una tubería de agua

La rotura de una de las principales tuberías del Canal de Santillana ha inundado los alrededores del inmediato pueblo de Chamartín de la Rosa hasta Tetuán de las Victorias.

Se ha corrido inmediatamente la circulación por la cafetería rota.

### Un comentario equivocado

El órgano del Gobierno dice que el tono en el comentario que pone parte de la Prensa francesa al tratar de la cuestión de Tánger parece expresar el propósito de dar a entender que existe en España indiferencia ante este problema. Añade el citado periódico que la medida, discreción y prudente actitud en que estamos colocados en España ha sido mal interpretado.

El silencio no significa que el Gobierno de nuestro país haya desistido de la justa pretensión que tenga formulada o formule durante las conversaciones. Quiere decir que su reserva es absoluta para los periódicos porque cree que ahora su órgano de expresión más eficaz está en París con nuestros dignos delegados. Sin perjuicio de que se notifique a España en el momento oportuno mediante notas oficiales lo que crea conveniente que deba publicarse, pero en España hay el criterio firme y unánime, arraigado en la conciencia pública que interpretará fielmente el Gobierno y que es el fervoroso deseo de paz y reconocimiento de Tánger para España.

### Soldados que perecen asfixiados

En el cuartel del regimiento de artillería montada del campamento de Carabanchel, los soldados Gregorio Prada y Francisco Gallego, encendieron un brasero, junto al cual se sentaron.

Cuando les correspondía prestar servicio de centinela, sus compañeros fueron a avisales, y les encontraron muertos, a causa de las emanaciones del carbón.

### Las últimas noticias con gran pesimismo

A media noche, en el ministerio de Marina manifestaron que acerca de las gestiones realizadas por el ministerio en averiguación del paradero de los aviadores uruguayos, había contestado el comandante de Marina de Las Palmas que nada se sabía en aquel archipiélago.

### Otro gran éxito de Fernández Ardavin

En el teatro de La Latina se estrenó esta noche por la compañía Morano el poema en tres actos, titulado «La hija de la Dolores», de Luis Fernández Ardavin.

El argumento que se desarrolla es análogo al de «La Dolores». Los versos, fáciles y sonoros y el público que llenaba el teatro a rebotar premio con clamorosas ovaciones y Hamadas a escena al autor.

### El baile de la Prensa

Esta noche se celebra en el teatro de la Zarzuela el baile organizado por la Asociación de la Prensa de Madrid, estando el teatro brillantísimo.

### En la región pasera

Alicante. — Comunican desde Denia que reina enorme júbilo en toda la región por la visita del señor Castedo, hecha para estudiar las normas de funcionamiento de la Cámara pasera, organismo necesario para aquella agricultura.

El señor Castedo, acompañado por las autoridades y principales agricultores, visitó todos los pueblos productores de pasa, siendo recibido por los vecindarios en masa. En Beniarbeig, Pedreguer, Teulada, Jalón, Benisa y Jávea, se celebraron diversos actos de agasajo.

Al mediodía fué obsequiado con un banquete, en el que se pronunciaron discursos expresivos de la gratitud de los pueblos del Marquesado, por el interés que el señor Castedo demostró por la constitución de la Cámara.

### Maniobras de fuerzas navales inglesas

Gibraltar. — Las maniobras de las flotas del Atlántico y del Mediterráneo empezarán mañana con un ejercicio táctico diurno entre Almería, al Este, y Gibraltar, al Noroeste, al que seguirán luego ejercicios de destructores. Los días 9 y 10 se realizarán simulacros de ataques de submarinos y destructores entre Lagos (Portugal) y Gibraltar.

### El ministro del Trabajo

Sevilla. — El lunes llegará el ministro del Trabajo, quien permanecerá aquí dos días.

Visitará las obras de la Exposición, presidiendo una sesión del comité de

enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona. En el expreso de las nueve regresará a Madrid.

### Escándalo en un cine

Palma de Mallorca. — En el teatro Principal de Felanitx los espectadores promovieron un escándalo, debido a que sólo se proyectó la mitad de la película que estaba anunciada.

Los espectadores rompieron parte del mobiliario.

La guardia civil requirió al empresario para que éste explicara lo ocurrido, y entonces ofreció dar a los espectadores la entrada gratis para el día en que se proyectase el resto de la película; pero como el público continuaba causando destrozos en la sala, la guardia civil desalojó el local.

## Se sigue sin noticias de los aviadores uruguayos

La Compañía de T. S. H. de España ha facilitado el siguiente despacho recibido a las dos de la tarde de hoy:

«Cádiz. — Radio, 13 horas. — Se sigue sin noticias del paradero del hidro «Uruguay».

Avisados los buques de ruta y estaciones de radio que actúan con máximo interés, sin conseguir nuevas del avión.»

Aumenta la ansiedad por seguir sin noticias del hidro «Uruguay».

El ministro del Uruguay estuvo en el ministerio de Marina, exigiendo el celo del ministro para que tratase de conseguir noticias de sus paisanos.

Desgraciadamente, hasta ahora, todas las tentativas para dar con la pista de los aviadores, resultan infructuosas.

El hidro lo tripula el comandante uruguayo Larsé Borges, que salió de Casablanca con rumbo a Río de Oro.

Desde allí habrá de ir sobre el Atlántico a Pernambuco.

Un despacho de Cádiz recibido en Madrid a última hora de la tarde da cuenta de que a las 16,30 salió de Casablanca el transporte francés «Port Said» para recorrer la ruta Casablanca-Las Palmas en busca del hidro «Uruguay».

Las noticias que circulan respecto al paradero de este avión son cada vez más pesimistas.

### Se teme un grave accidente

A medida que avanzan las horas aumenta la excitación e inquietud por conocer el paradero de los aviadores uruguayos.

Las noticias de toda Europa indican que ésta se encuentra pendiente de la hazaña de esos bravos aviadores.

De América llegan constantemente radiogramas urgentes soliciando noticias que no puede facilitarse por carecer en absoluto de las mismas.

El ministro de Marina ha enviado radiogramas urgentes a las estaciones de Canarias, Cabo Juby y otras y a los buques en ruta por la costa africana sin que hasta ahora se haya recibido contestación.

Se sabe que de Casablanca ha salido un aviso de guerra francés para explorar aquellas aguas.

Algunos aviadores se han ofrecido a volar en busca de sus compañeros uruguayos.

Se admite la posibilidad de que les haya ocurrido algún grave accidente o se encuentren refugiados en algún punto de la costa entre Mogador y Casablanca.

Se cree que la marina de guerra enviará a algún buque.

Tanto en el Aeronáutica Naval como en el ministerio de Estado, legación del Uruguay y en la Compañía de T. S. H. se carece de noticias acerca del paradero de los bravos aviadores.

Tampoco se sabe nada de Cádiz. El ministro de Marina ha comunicado al cañonero «Bonifaz» que proporcione informes acerca de los citados aviadores.

Tampoco esta noche la Compañía de T. S. H. tenía noticia alguna.

Un radiograma de Cádiz puesto a las siete de la tarde anuncia también la total carencia de noticias.

Las Palmas. — No se tiene noticias de los uruguayos. Se les esperaba el día primero de Febrero.

Se desconfió de que estén en Villa Cisneros o en Río de Oro, pues en ese caso se habría sabido su llegada a cualquier de dichos puntos.

Cádiz. — El jefe de la estación de T. S. H. de Casablanca dice que el comandante de marina ha ordenado al transporte francés «Fofal» que salga en busca de los aviadores uruguayos, hasta Cabo Quir y en seguida haga ruta hacia al Sur de Fuenteventura.

El vapor «Wanon» hace ruta directa desde Casablanca hacia la parte Norte de Lanzarote.

Rabat. — Salió el transporte francés «Forat» que recorre la ruta de los aviadores.

### Lo que dice Franco sobre el hidro «Uruguay»

Los periodistas han hablado con el comandante Franco sobre la falta de noticias del hidro «Uruguay».

«Hay motivo para estar intranquilos—comenzó diciendo—por el hecho de no recibir ninguna noticia de las estaciones sanitarias referente a los aviadores.

No debe olvidarse que desde Casablanca a Mogador y en toda la costa de Mogador, o más bien dicho, desde Cabo Juby, hay numerosas estaciones radiotelegráficas.

Además, precisamente desde Cabo Juby es donde debían alzar el vuelo para

Arrecife, por donde debían pasar antes de llegar a Tenerife.

Desde Casablanca a Cabo Sin hay numerosos puntos de refugio, donde poder amarar en inmejorables condiciones, y existen estaciones radiotelegráficas y el cable del Estrecho.

De Cabo Sin a Arrecife hay sólo 400 kilómetros, y por lo tanto los aviadores debieron llegar ayer a la una de la tarde.

Si por averías en los aparatos se han visto obligados a amarar en el mar la situación no es nada halagüeña, pues se necesita que el mar esté en especiales condiciones para que puedan funcionar los aparatos de telegrafía de los aviones.

De todos modos estoy intranquilo por la falta de noticias, pero tengo fe en la pericia y profundos conocimientos del aviador Larre Borge y espero que pronto tendremos noticias satisfactorias.

### Inquietud en todo el mundo

Montevideo. — Hay enorme angustia ante el temor de que los aviadores sufran una desgracia.

El presidente de la República ha dado personalmente las órdenes para recurrir a todos los medios, con el fin de salvar a los aviadores, figuras gloriosas de la aviación nacional.

Buenos Aires. — La carencia de noticias de los aviadores uruguayos ha producido enorme ansiedad.

Incesantemente se agrupa el público frente a las pizarras de los periódicos esperando las noticias de Montevideo y se reciben constantes despachos pidiendo noticias; pero ni aquí se tienen ni de las ciudades de Europa, especialmente Londres, París y Madrid se recibe tampoco ninguna por carecer de ellas.

El aviador De Pinedo se ha interesado grandemente por la suerte de los aviadores uruguayos, diciendo que son unos valerosos compañeros que merecen triunfar.

### Un rasgo laudable

Melilla. — Se sigue con gran ansiedad la suerte que hayan podido correr los aviadores uruguayos.

Las impresiones son optimistas. Varios oficiales de aviación han solicitado hoy de sus jefes permiso para salir con sus aparatos en busca de los desaparecidos.

### Las últimas noticias confirman el pesimismo

Casablanca. — A última hora de la tarde se seguía sin noticias de los aviadores uruguayos.

### El vuelo del aviador De Pinedo

—

### Detalles de la llegada a Buenos Aires

Roma. — Noticias recibidas de Buenos Aires, dicen que el aviador De Pinedo, después de recibir la felicitación del ministro de Marina argentino, del embajador de Italia y de las autoridades, entre ellas el alcalde, que le dió la bienvenida en nombre de la ciudad, fue recibido por el señor Alvear, presidente de la República, en el Palacio del Gobierno.

El señor Alvear felicitó vivamente al intrépido aviador, quien seguido y escoltado por una inmensa comitiva, se trasladó al Club Italiano.

Allí, en presencia de una multitud enorme, De Pinedo hizo un breve relato de sus vuelos, alabando el perfecto funcionamiento de los motores y mostrándose muy satisfecho del hidroavión, también de construcción italiana.

Tan pronto como se tuvo noticia en Roma de la llegada a Buenos Aires del comandante De Pinedo, el embajador de la Argentina, doctor Fernández Pérez, y el personal de la embajada, fueron a presentar su felicitación al presidente Mussolini.

Este agradeció al embajador argentino su visita, diciendo que este nuevo vuelo transatlántico afirma y estrecha los lazos de fraternal amistad que existen entre los dos países latinos, y que desde el punto de vista moral, constituye una poderosa afirmación de la vitalidad inagotable de la raza latina.

Mussolini, finalmente, dijo que el vuelo realizado por el comandante De Pinedo tiene una gran importancia por el progreso que señala en materia de aviación y que permitirá establecer una vía de comunicación rápida entre Italia y los países latinos de América.

## MADRID

### Una conferencia del alcalde de Madrid

El próximo lunes, día 7, a las diez y media de la noche, pronunciará en el Círculo de la Unión Mercantil una conferencia el conde de Vallellano, alcalde de Madrid, acerca del tema «Plan general de obras de Madrid presentado por el alcalde-presidente, señor conde de Vallellano, y las posibilidades de su realización».

### La modificación de la revista de clases pasivas

Como anunciamos, la «Gaceta» publica una disposición de Hacienda, modificando el sistema que venían rigiendo en la revista de clases pasivas, que, con arreglo al reglamento dictado hace veintisiete años, se efectuaba en el mes de Abril, con las molestias consiguientes a toda aglomeración de personas.

En virtud de lo dispuesto en la disposición la revista la pasará cada perceptor el día de cada año, correspondiente a la fecha en que le fué expedido su título, para los civiles, o la real orden para los militares.

La revista se pasará, pues, diariamente a los respectivos titulares que están en la obligación de presentarse, y, sin perturbaciones para ellos, la administración pública actuará con mayores garantías y desenvoltura en aquel acto.

Los demás preceptos de la mencionada disposición son, con ligeras modificaciones, los mismos que venían rigiendo.

Lo único que merece mencionarse es que cada perceptor deberá presentar en dicho acto la real orden o la certificación que justifique su derecho al haber pasivo, la nominilla, la cédula personal corriente y la fe de vida, expedida dentro de los cinco días anteriores a la fecha en que deba pasar la revista.

En este documento firmarán los interesados en presencia del interventor o de su representante.

Se mantienen las excepciones que hasta la fecha están determinadas con respecto a la presentación personal al acto de la revista.

### La vuelta al mundo en avión

Un despacho de Lisboa dice que el avión portugués «Argus», que intenta dar la vuelta al mundo, salió ayer mañana a las ocho de aquella, llegando a Casablanca a las cinco de la tarde, cubriendo la primera etapa del vuelo.

Viajón en el cuatro aviadores lusitanos.

### Combinación de jueces

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado la siguiente combinación:

Nombrando juez de primera instancia del distrito de Inca (Palma) a don Francisco Nesteras, que lo era de La Bisbal; de Guadix, a don Sixto Solís, que servía en Medina del Campo; para este juzgado, a don Carlos Calamita, que servía en Rioseco; para este juzgado, a don Diego Rodríguez, que servía en Luarca para La Bisbal; a don Francisco Soriano, que servía en Dolores (Alicante); para Algeciras, a don Adolfo Serra, que servía en Fonsagrada; para Dolores, a don Félix García, que servía en Illescas y para Luarca, a don Abelardo Sánchez, que servía en Peñaranda de Bracamonte.

### El Estatuto del ministerio fiscal

En la «Gaceta» se inserta el reglamento del ministerio fiscal, que es extensísimo y ocupa 20 páginas del diario oficial. Comprende lo relativo a las funciones

### El curso académico terminará en la fecha de costumbre

El ministro de Instrucción pública ha recibido a los periodistas, diciéndoles que hasta ahora no se ha tomado ningún acuerdo relacionado con la información que hoy publican los periódicos sobre adelantamiento de exámenes en el curso académico actual.

Lo único que se hará—ha dicho el ministro—, puesto que los días 15 y 17 de Mayo próximo son festivos, es conceder como procede el día 16, para que los alumnos tengan tres días de vacaciones.

El curso terminará en la fecha de costumbre, y los exámenes comenzarán, como todos los años, en el mes de junio.

### Una sentencia del Supremo de Guerra, condenatoria

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia en la causa seguida contra el teniente de complemento Juan Díaz Mayordomo, por muerte del teniente de intendencia José Conde.

En esta causa el fiscal del Supremo lo mismo que el del Consejo anterior, pidió que el procesado fuese condenado a 14 años de reclusión, como autor de un homicidio.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha confirmado la sentencia del Consejo de guerra ordinario condenando a Díaz Mayordomo a la pena de reclusión militar perpetua, por ser autor de un homicidio relacionado con actos del servicio.

### La ley de funcionarios sufrirá una reforma

En la «Gaceta» se publica una real orden de la Presidencia encargando al ministro del Trabajo, como ponente, que redacte y proponga un decreto-ley reformando la ley de Funcionarios de 22 de Julio de 1918, asesorándose por los correspondientes funcionarios de los distintos departamentos.

### El señor Yanguas de viaje

El ex ministro de Estado señor Yanguas marchará en la próxima semana a Cannes, donde permanecerá una breve temporada.

El señor Yanguas se halla muy mejorado de una leve enfermedad que ha sufrido estos días.

### Reunión del Consejo

A las seis y media de la tarde exactamente, llegó a la Presidencia el marqués de Estella.

Los periodistas le hicieron observar la exacta puntualidad, y contestó:

—Sí; soy muy puntual hoy, porque a las ocho y media quiero irme con el ministro de la Guerra.

Le preguntaron si continuaría a dicha hora el Consejo y contestó negativamente, diciendo que terminaría a dicha hora porque la primera parte la consumiría el ministro de Justicia, desarrollando sus datos y apuntes sobre los problemas de Canarias y el resto se dedicaría al despacho de expedientes.

Galo Ponte manifestó que no podía ocupar durante mucho tiempo la atención del Consejo, porque todavía no tenía en su poder todas las ponencias y datos necesarios para hacer una exposición concreta.

### El Estatuto del ministerio fiscal

En la «Gaceta» se inserta el reglamento del ministerio fiscal, que es extensísimo y ocupa 20 páginas del diario oficial. Comprende lo relativo a las funciones

El recibimiento

Buenos Aires. — Con motivo de la llegada del comandante De Pinedo, fué declarado día festivo el de ayer.

Una gran muchedumbre invadió desde primera hora los muelles, ofreciendo la bahía y el puerto un aspecto imponente.

El hidro del comandante De Pinedo fué divisado a las 12,30, siendo saludado con felicitaciones vivas y aplausos.

El «Santa María», antes de amarar, evolucionó sobre la ciudad.

Al descender De Pinedo fué saludado por las autoridades, que salieron a recibirle a bordo de una gasolinera.

Después el aviador pasó a bordo del acorazado «Almirante Argentino», donde el embajador italiano le dió la bienvenida en nombre de la colonia italiana.

Al salir De Pinedo al muelle, la muchedumbre intentó sacarle del coche para llevarlo a hombros.

Al llegar al Circolo Italiano, De Pinedo se vió obligado a asomarse al balcón para corresponder a las aclamaciones del público.

Al amarar el hidro «Santa María», todas las campanas tocaron y todos los buques surcos en el puerto hicieron sonar sus sirenas.

Distinción para De Pinedo. Roma. — Se anuncia que el coronel De Pinedo será próximamente premiado con el grado de general de aviación por servicios excepcionales.

Los restos de los aviadores norteamericanos. Buenos Aires. — Han sido embarcados a bordo del vapor «Paubán», los restos de los aviadores norteamericanos, trágicamente muertos en el accidente del Palomar, ocurrido recientemente.

En beneficio de los mecánicos de la «Atlántida». Melilla. — Los aviadores de esta base piensan organizar un acto en beneficio de los mecánicos de la «Atlántida», por su brillante comportamiento.

Los portugueses suspenden su vuelo

Casablanca. — Los aviadores portugueses han aplazado hasta mañana la continuación de su vuelo.

Marruecos

Otra nueva explosión en un polvorín

Mejilla. — A mediodía se oyó una fortísima explosión en el interior de la Maestranza de artillería que produjo la salida de una enorme columna de humo, una serie de explosiones más pequeñas y una rociada de bajines, que cayó sobre el cuartel de ingenieros, Granja agrícola y otras casas de los barrios exteriores.

Acudieron las autoridades y los bomberos.

Parece que al ocurrir días pasados la explosión en la Maestranza, el jefe de la misma, coronel Murillo, en previsión de que se repitiera el hecho ordenó que algunas cajas de explosivos y pólvora vieja, procedentes de las posiciones recientemente desmanteladas y material cogido a los moros de la cábila de Beniurriague, se sacaran de los talleres y se colocaran en un patio próximo.

Por causas que se ignoran se incendió hoy una de dichas cajas, corriendo el fuego a las demás.

El capitán de artillería, David y varios soldados, extinguieron el incendio, aun a riesgo de su vida, empleando los extintores.

Embarque de repatriados. Melilla. — Ha zarpado para Málaga, a pesar del mal tiempo reinante, el vapor «Reina Victoria» conduciendo a las compañías expedicionarias de los regimientos de Zaragoza y Zamora.

El problema chino

Posibilidad de un acuerdo entre sudistas y cantoneses

Londres. — Las últimas noticias de China permiten pensar que puede esperarse que se llegue a un acuerdo entre cantoneses y nordistas dentro de breve plazo.

Ya estos últimos días Chang-So-Lin, jefe militar del Norte, ha hecho un avance a los cantoneses para el concierto de una tregua.

La única cosa que piden los nordistas es la eliminación absoluta de los bolcheviques en China, de manera que en lo sucesivo sean los chinos sólo los que traten entre sí sus propios negocios.

El río Azul será la frontera natural entre el Norte y el Sur de China. Los gobiernos de Pekín y de Cantón actuarán de manera independiente, aunque procuren sostener una política exterior común.

La esperanza de este acuerdo reanuda la posibilidad de negociar nuevamente con las potencias interesadas en China.

Para estas negociaciones se tomaría como base el acuerdo recientemente concertado entre los señores O'Malley y Chen acerca de Hankeu.

La situación en Shanghai

Londres. — Las noticias de Shanghai anuncian que la situación militar sigue estacionaria.

La actividad de la jornada puede resumirse en el hecho de que el comandante de las tropas de Chantung ha encargado 2.000 paraguas (sic) para sus soldados.

M. SERRANO

Cambios

Table with exchange rates for Pesetas, Francos, Idem suizos, Idem belgas, Libras, and Dólares.

Casa de la Democracia

Concurridísimos se vieron los bailes durante los tres días de Carnaval en la Casa de la Democracia, reinando en ellos la mayor alegría y buen humor propios de estos días.

EXTRANJERO

Francia

Desprendimiento de tierras. Marsella. — Ha ocurrido un importante desprendimiento de tierra en Visudú, localidad de 600 habitantes.

Parece que la mayoría de las casas se han hundido, siendo muy elevado el número de víctimas.

Una información sensacional. París. — El periódico «El Intransigente» publica esta noche una información bajo reserva anunciando que Mussolini y Stresman se han encontrado en San Remo asistiendo también Marx. Terminada ésta, Stresman salió de Ginebra.

Inglaterra

Comentando la expulsión de un diputado laborista. Londres. — Continúan los comentarios apasionados sobre la expulsión del seno del partido laborista parlamentario, de su miembro señor Spencer.

El único cargo contra el diputado expulsado ha sido el de haber aconsejado a los mineros, durante la última huelga carbonera, que reanudarán el trabajo y que no escucharán las recomendaciones contrarias emanando de la Federación de mineros.

El acto se considera un triunfo de los elementos extremistas del partido, que arrojan a un miembro moderado y ven con complacencia la actitud de otros que tienen connotaciones o relaciones íntimas con caracterizados comunistas.

El corredor Parry Thomas muere en un accidente. Londres. — En la playa de Pender (País de Gales), cuando trataba de batir el record mundial de velocidad el corredor Parry Thomas, sufrió un accidente que le causó la muerte.

Se espera la muerte de Stalin. Londres. — Un telegrama de Moscú anuncia que el estado del señor Stalin es desesperado, esperando su muerte de un momento a otro.

Alemania

Un submarino monstruo. Cherburgo. — Esta mañana ha sido botado al agua el submarino «Cajmán», que desplaza 10.100 toneladas y lleva tres tubos lanzatorpedos y dos cañones de cinco centímetros.

Grecia

Albert Thomas también es acogido con desagrado. Atenas. — La llegada a la capital griega de Albert Thomas, se ha recibido con demostraciones de hostilidad, organizadas por los comunistas.

El Gobierno griego ha tomado sus medidas para garantizar la seguridad personal del secretario del Bureau International del Trabajo durante su permanencia en Grecia.

Rusia

La nota de Inglaterra origina protestas. Moscú. — Las autoridades soviéticas están organizando en toda Rusia reuniones de protesta contra la nota de sir Austen Chamberlain, especialmente en las

fábricas, hasta en Siberia y en el Turquestán.

Se trata de dar a dichos actos un carácter de indignación nacional y que se aprueben conclusiones pidiendo que la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas conteste dignamente a las peticiones «infundadas y declaradas» de la Gran Bretaña.

El órgano soviético «Izvestia» escribe que el Gobierno de los Soviets no prohibirá jamás a sus súbditos que manifiesten sus opiniones y creencias sobre la revolución mundial.

América

En Nicaragua, un tren militar yanqui ha sido tiroteado. Londres. — En el camino de León a Chinandega ha sido tiroteado un tren militar norteamericano, y el capitán Woodward, comandante de las fuerzas de León, ha ordenado a sus tropas que hicieran fuego contra los atacantes. En ambos bandos ha habido gran número de víctimas.

Las tropas americanas ocuparon Granada, expulsando a los soldados liberales. En Corinto han desembarcado diez aeroplanos de campaña, con abundante dotación de guerra. Los norteamericanos han bloqueado las ciudades ocupadas por los liberales e impiden la entrada de alimentos y medicinas. El ministro liberal de Nicaragua en México, don Pedro Cepeda, ha telegrafado a la Cruz Roja norteamericana exponiendo la injusticia del proceder de las tropas de los Estados Unidos y rogándole que de las órdenes precisas para que sean auxiliados también los heridos liberales.

El doctor Sacasa ha declarado que ya no se trata de una lucha política entre partidos opuestos de un mismo país, sino de la batalla entre Hispanoamérica y el imperialismo anglosajón.

Los liberales siguen triunfando. Guatemala. — Informan de Nicaragua que las tropas liberales siguen combatiendo en todos los sectores con manifiesta superioridad sobre sus adversarios.

Ha circulado el rumor de que los jefes liberales habían tomado el mando de la ciudad de Chinandega y que se proponen hacer lo mismo con las demás ciudades ocupadas por los marinos norteamericanos.

Esta noticia no ha sido confirmada todavía; pero se sabe que los delegados del doctor Sacasa han conferenciado con las autoridades norteamericanas para insinuarles que en las actuales circunstancias de la lucha y los potentes sentimientos de la nación, el mantenimiento de la neutralización de determinadas zonas equivaldría de hecho a un rompimiento de la neutralidad.

Kerenski en Nueva York. Nueva York. — El «Herald» da cuenta de la llegada a esta capital del señor Kerenski, ex dictador de Rusia, añadiendo que su viaje parece envuelto en el mayor misterio.

Fascistas y antifascistas promueven un desorden. Buenos Aires. — En el momento en que el aviador De Pinedo dirigió la palabra a la muchedumbre, desde el balcón del Club Italiano, se produjeron algunos desórdenes.

Numerosos grupos de antifascistas comenzaron a gritar: «De Pinedo, sí; Mussolini, no», motivándose una violenta disputa entre fascistas y antifascistas, que obligó a intervenir a la policía montada que, con grandes esfuerzos y después de dar varias cargas, logró restablecer el orden.

BERLIET

TORPEDO, 5 PLAZAS. Estado nuevo, vendo por 5.000 pesetas.

AUTOMÓVIL SALÓN PAZ, 33. VALENCIA

Bicicleta

Vendo una seminueva, de media carrera, con dos frenos, dos pilones, palomillas y de excelente presentación. Nave, 14, taller de reparación de máquinas para coser.

Pérdida

Se ruega a quien se encuentre un perro cruzado, color negro y una mancha blanca en el pecho, y que atienda por León, lo presente en la plaza de la Merced, número 4, comercio «Las dos regiones» y se le gratificará.

Se venden

un Torrente, partida de la Contienda (Chorro), solares de siete metros de fachada por 16 de largo, a razón de 300 pesetas solar.

Aragón, 5, bajo, Valencia, José Martí.

Enseño

al conducir automóvil; doy nociones de mecánica y práctico las enseñanzas.

Razón: Emilio Assati, Garage Turis, Gran Vía, 48.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelonina, 3, junto a la camisería Gaborino, Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas.

Precios baratos.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, masajes secos y toda clase de curas de cirugía (prescripción médica).

De 12 a 2, 1'50 pesetas, y de 4 a 8, 2 pesetas. Gratis a los pobres de 12 a una, los jueves y domingos.

Servicio a domicilio, para mismo, por Daniel Navarro Argobello Mayor, 23, calle de San Juan.

HERNIADOS

Decídase y no padezca más de sus hernias. En la calle de Don Juan de Austria, 25, VALENCIA, gabinete de don C. Bonilla, encontrará al médico con el colón herniado. Se dan referencias a quien las solicite de los que han logrado curarse.

Compañía Transmediterránea

SERVICIO FIJO RÁPIDO SEMANAL MEDITERRANEO CANTABRICO

Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Gádiz, Huelva, Villazurca, Coruña, Gijón-Muniel, Santander y Bilbao, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. — Además, en este servicio es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Lugo, Navin, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Fox y Viveiro, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

SERVICIO FIJO BISHMANAL CON BALBARES son salidas de Valencia todos los miércoles a las 13 horas para Ibiza, Palma y Mahón y los viernes a las 13 horas para Palma directo, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

SERVICIO FIJO BISEMANAL PARA BARCELONA En el magnífico buque-motor J. J. SISTER. — Travesía en días horas. Salidas de Valencia, miércoles y sábados, a las 19 y de Barcelona, lunes y jueves a las 10, admitiendo carga y pasaje.

LINEA REGULAR INGLATERRA Para Liverpool, directo, con salida fija todos los sábados

LINEA DE FRANCIA Servicio semanal directo, para Cádiz.

Para informes: Representación de la compañía en Valencia. — Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono: número 65 del Grao.

«Nervión Line»

Hijo de José Aguirre Matiol CONSIGNATARIO

Servicio rapidísimo quincenal, para Santiago de Cuba y Habana

Para estos destinos saldrá de este puerto el rápido vapor con primera clasificación del Lloyd

MAR BLANCO el día 4 de Marzo, admitiendo carga con transbordo en la Habana para todos los puertos de la Isla de Cuba, con conocimiento directo.

Estos vapores descargan en muelles propios a fin de dar más facilidades a los receptores de las mercancías.

Para más detalles y fletes, dirigirse a su consignatario: Hijo de José Aguirre Matiol, Chapa, 15, teléfono 257, y caballete de embarque número 7, teléfono 167, Grao de Valencia.

Urge saberlo a todos

TEJIDOS Y ZURCIDOS COMO SE DESEEN

Se arreglan dejándolos igual que nuevos sin conocerse absolutamente nada que indique que había estado deteriorado antes.

Tal como quemaduras de cigarro, apollidados y rotos, en toda clase de paños y prendas de lana, por difíciles que sean.

GRAN VÍA DEL MARQUÉS DEL TURI, 12, SEGUNDA PUERTA

VERLO PARA CONVENCERSE Se enseñan muestras de trabajos ya hechos para las señoras. También se hace cordón a máquina a 20 céntimos el metro.

Por la duración del programa y a fin de poder terminar a la hora reglamentaria (una en punto), la función empezará a las nueve de la noche, observándose rigurosa puntualidad.

Tauromaquia

La novillada del domingo

Ayer se vió muy concurrida la plaza de Toros con motivo de retirar los encargos de localidades y entradas para la novillada del domingo próximo, día 6, en la que los valientes diestros Pepito Iglesias, Torerito de Málaga y Mariano Rodríguez se las entenderán con seis toros de Moreno Santamaría.

Los señores que no hayan podido retirar dichos encargos, podrán hacerlo esta tarde, de tres y media a seis y media.

Los toros estarán expuestos en los corrales mañana sábado, a las horas de costumbre, para que el público pueda verlos desde los balconillos.

Teatrales

TEATRO DE LA COMEDIA

Mañana sábado se reanudarán las funciones de zarzuela en este teatro, con la compañía reformada, rigiendo los mismos precios económicos de la temporada de Carnaval. La empresa ha conseguido la exclusiva de estreno de algunas obras de grandioso éxito en Madrid, por lo que todo hace augurar que se hará una brillante temporada.

Mañana sábado, función a las 6,15 tarde y 10,15 noche, con selectos programas.

TEATRO APOLO Dos grandiosas funciones se celebrarán hoy, a las seis tarde y 9,45 noche, tomando parte los Brunetti, hermanas Baldó, el graciosísimo excéntrico Ramper y la genial estrella Cándida Suárez, que constituyen un grandioso suceso.

Empezará el espectáculo una graciosa película cómica.

TEATRO RUZAFÁ Carlos Garriga Este aplaudidísimo actor, que tantas simpatías goza en el público que asiste a este teatro, celebra hoy viernes, a las nueve de la noche, su beneficio.

El programa se compone de dos obras de reprise de verdadero éxito: La historieta cómica en un acto «Las Nerviosas» y el sainete en dos actos «Don Quintín el Amargao».

El programa no puede ser mejor; así es que tanto por las obras como por las simpatías del beneficiado, no cabe duda que esta noche estará completamente lleno el teatro.

Dado el entusiasmo que hay por ver al equipo del Grao en la nueva formación del mismo por los nuevos y valiosos elementos adquiridos podemos asegurar que el domingo estará el campo concurrido para presenciar tan interesante encuentro.

Para entrar al campo los señores socios será indispensable la presentación del recibo del mes de Febrero en las puertas del Campo.

TIRO DE PICHON

La Sociedad de Cazadores La Levantía celebrará tiro de pichón el domingo 6 del corriente, a las diez de la mañana, en su campo de tiro, situado en el cauce del Barranco de Carraixet. — La directiva.

CICLISMO

Para el día 27 del corriente organiza la Peña Ciclista Excursionista su carrera de los 50 kilómetros por carretera. Esta tendrá lugar en el trayecto de Cuart de Poblet a Chiva y regreso, otorgándose tres premios en metálico.

Los socios que deseen tomar parte en esta importante carrera, pueden pasar a inscribirse todos los jueves y sábados de diez a doce de la noche, hasta la víspera de la carrera.

La magna carrera Gran Premio Metropole que organiza esta Peña y patrocinan los señores Martínez Vidal y Regoí promete ser un gran éxito. Hace tres días quedó abierta la lista de inscripción y ya son muchos los corredores inscritos que aspiran a ganar la magnífica bicicleta de carreras que figura como primer premio.

Se advierte a todos los aficionados que deseen tomar parte en esta importante carrera que las inscripciones se admiten en el local de la sociedad organizadora, Café de Correos, donde se facilitará a quien lo desee el magnífico programa donde se detalla el itinerario de la carrera y los premios a otorgar.

Sindicato de Obreros Tranviarios de Valencia. — Hoy viernes, a las once de la noche, y como continuación del ciclo de conferencias que está llevando a cabo este Sindicato, hará uso de la palabra el compañero Isidro Escandell, desarrollando el tema: «La crítica como función social».

A este acto quedan invitados cuantos deseen asistir y Prensa en general.

Sociedad de broncistas y similares. — Convoca a junta general ordinaria, que se celebrará hoy, a las seis de tarde, en nuestro domicilio social, Cajatrava, 2, para tratar el siguiente orden del día:

Nombramiento de cargos, comité paritario, gestiones de la directiva, preguntas y proposiciones.

Obreras

Sociedad de broncistas y similares. — Convoca a junta general ordinaria, que se celebrará hoy, a las seis de tarde, en nuestro domicilio social, Cajatrava, 2, para tratar el siguiente orden del día:

Nombramiento de cargos, comité paritario, gestiones de la directiva, preguntas y proposiciones.

Línea regular de vapores

entre España y Noruega DIS AIS SPANSKELINJER

Con destino a Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega, cargará el buque motor:

BRETAGNE sobre el 3 de Marzo próximo.

El vapor SOLFERINO sobre el 16 de Marzo próximo

Consignatarios: SUCESOR DE ENBERG Y COMPAÑIA, Contramuelle, 2, Grao-Valencia.

Carbones Para cocinas económicas Galleta inglesa y Ovoides Precio: 19 pesetas los cien kilo, puesto derecho.

Pedidos a Vicens Ibáñez, Avenida Puerto, 250. Teléfono 838, Grao.

Ofrécese caballero joven par cajero, trabajo de contabilidad o cosa análoga, para trabajar solamente por las mañanas. Garantía personal y metálica si fuese necesario. Pretensiones módicas.

Dirigirse de una a tres tarde y de siete a nueve noche, calle Santa Teresa, 18, a M. A. López, Valencia.

CAMIONETA FLOIRD vendo PERFECTO ESTADO, POR 2.500 pesetas

AUTOMOVIL SALÓN PAZ, 33 Valencia

ACADEMIA DEL COMERCIO Enseñanza teórico-práctica individual de Aritmética Mercantil, Contabilidad, Teneduría de libros (varios sistemas), Mecanografía, etc. Clases de siete y media a nueve y media noche. Calle de San Vicente, 192, duplicado, primer derecho.

Escaparates Escaparates, mostradores, estanterías, vallas para tienda y todos los anseres para establecimientos, se compran, venden y construyen en casa LAOALDE.

Construcción y reformas completas para toda clase de comercios. Presupuestos y bocetos gratis. Torno, 48, Valencia.

Gramófono Por 100 pesetas se vende uno completamente nuevo, con potencia máxima y con diez discos dobles.

Es una verdadera ganga. Calle del Verdadero, 11, bajo.

Almacenes

El Tirón

TRENCH, 21

Gran surtido en confecciones :: :: camisería y tejidos :: ::

Juegos interiores, tres prendas. 12 ptas. » opal. . . 15 »

Combinaciones punto seda. 8 » » seda satén. . . 8 »

Juego cama matrimonio. . . 16 » » semi-hilo. . . 18 »

Mantelería crespón bordado. 16 » » damasco. . . 5'50 »

Batistas, a. . . 0'50 » Peral. . . 1'00 »

Peral fantasía. . . 1'50 » Cortes bata seda. . . 7'50 »

LANAS A PRECIOS DE VERDADERO REGALO

Sábanas, a. . . 2'75 » Almohadas, a. . . 0'75 »

Paños gamuza. . . 0'40 » Paños rusos. . . 0'40 »

Paños cocina. . . 0'30 » Paños piso. . . 0'25 »

Delantal cocina. . . 0'50 » Toallas jaretón. . . 0'25 »

Servilletas frescoso, color, a. . . 0'30 » Servilletas crespón, a. . . 0'30 »

Servilletas, una docena. . . 5'50 » Medias de hilo. . . 1'00 »

seda. . . 1'25 » Calcetines, a. . . 0'50 »

Calcetines fantasía, a. . . 1'00 » Camisas percal. . . 5'50 »

» pechera piqué. . . 5'50 » » pechera seda. . . 5'50 »

Cuellos seda. . . 0'50 » Paños seda. . . 1'00 »

Tirantes. . . 1'00 » Camisetas verano. . . 2'00 »

Calzoncillos. . . 3'75 » Pañuelos, docena. . . 5'75 »

Pañuelos semi-hilo. . . 5'60 » Toallas baño, a. . . 5'60 »

Estores, cortinajes, cortinas, tapetes, crotous, chiles, opales, etamines, popelies y géneros blancos. EL TIRON Trench, 21. LA CASA QUE VENDE MAS BARATO